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La partida más importante será la dedicada a carreteras y
autovías, con un 30% más de lo presupuestado este año

El Gobierno regional aumentará,
en 2011, la inversión en Albacete

La inversión prevista
en el Presupuesto de
Castilla- La Mancha pa-
ra la provincia de Alba-

cete, en 2011, aumentará
un 2,8% respecto a 2010,
con 255 millones de eu-
ros. Las áreas más bene-

ficiadas son las de Infra-
estructuras, Salud y Ser-
vicios Sociales. 

(Pág. 2)

José Antonio Poncela, María Luisa Araújo y Modesto Belinchón.

El número de camas del Hospital aumentará un 9%, hasta las
745, en habitaciones dobles e individuales

Inminente adjudicación de la
ampliación del Hospital General

Con las obras de am-
pliación y mejora del
Complejo Hospitalario
Universitario de Albacete,
el número de camas se in-
crementará un 9%, hasta
contar con 745, que esta-
rán distribuidas en habita-
ciones dobles e individua-
les. Además de nuevos y
mejores servicios, aumen-
tarán los quirófanos, pari-
torios y el espacio para el
Área de Consultas.

(Pág. 7)Fernando Lamata, Carmen Oliver y Francisco Candel.

José Antonio García
deja el cargo como Comi-
sario Jefe después de diez
años al frente de la Policía
Nacional. Entre todas sus
vivencias en la ciudad,
destaca la relación, perso-
nal y profesional, existen-
te con los colaboradores,
funcionarios y policías na-
cionales.

(Págs. 14 y 15)

El Banco de España ha
dado el visto bueno al
proyecto de fusión de las
Cajas Rurales de Albace-
te, Ciudad Real, Cuenca,
iniciado hace unas sema-

nas. El proceso continúa
su camino, y mantiene la
fecha de mayo de 2011
para que empiece a fun-
cionar como caja única.  

(Pág. 13)

Ya emprenden acciones conjuntas,
como el apoyo económico a las
bodegas que participarán en una
feria de vino

El Banco de España 
autoriza la fusión de las
Cajas Rurales de Albacete,
Cuenca y Ciudad Real

A la izquierda, María Victoria Fernández, directora general de
Caja Rural de Albacete, junto a directivos de las otras cajas.

“Los medios teconológicos
de la Policía son los 

mejores que existen”

José Antonio García.

Se jubila José Antonio García,
comisario de la Policía Nacional
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El Gobierno de Casti-
lla- La Mancha invertirá,
en 2011, en la provincia de
Albacete, 255 millones de
euros, lo que supone un
aumento del 2,8% respecto
a lo que se invirtió en el
ejercicio de 2010.

La vicepresidenta y
consejera de Economía y
Hacienda, María Luisa
Araújo, acompañada por
el delegado de la Junta,
Modesto Belinchón; y el
director general de Presu-
puestos, José Antonio
Poncela, destacó algunas
de las partidas más impor-
tantes que se destinarán en
Albacete, en 2011. 

El capítulo que más
presupuesto dedicará será
el de infraestructuras,
con 150 millones de euros.
En este capítulo, se dedica-
rán 95 millones de euros a
carreteras y autovías, un
30% más que en 2010. En
infraestructuras en materia
hidráulica, se invertirán 45
millones de euros. La vice-
presidenta destacó, en este
apartado, las actuaciones
de abastecimiento y depu-
ración que se desarrollarán
en tres comarcas: la Sierra
de Alcaraz, la Sierra del
Segura y La Manchuela. 

226 VPO

En Vivienda, se inverti-
rán en torno a nueve millo-
nes de euros, partida con la
que se prevé la construcción
de 213 viviendas de protec-
ción oficial en Albacete ca-
pital y otras 13 en el muni-
cipio de Liétor. 

En el capítulo de Salud
y Servicios Sociales, se
destinarán alrededor de 46
millones de euros, y las
mayores partidas se la lle-

varán la ampliación del
Hospital de Albacete y la
construcción de Centros de
Salud en distintos puntos
de la provincia.

La partida dedicada a
Educación y Cultura es-
tará dotada con más de 26
millones de euros de los
que, la mitad, estará dedi-
cada a actuaciones en cole-
gios e institutos de la pro-
vincia.

Araújo señaló que, en
desarrollo industrial, se
destinarán más de 27 millo-
nes de euros, para polígo-
nos industriales en distintas
localidades de Albacete y
para la construcción de la
Plataforma Logística y
Aparcadero de Mercancías
en Hellín, "infraestructuras
muy pensadas para favore-
cer la instalación de nuevas
empresas y, en definitiva,
para la generación de pues-
tos de trabajo".

Austeridad

María Luisa Araújo re-
cordó que el Presupuesto
para el conjunto de Casti-
lla- La Mancha para 2011,
con 8.616 millones de eu-
ros -un 5% menos que lo
presupuestado en 2010, es-
tá marcado por la austeri-
dad. Así, señaló que las
partidas para todas las con-
sejerías se reducen en tor-
no a un 10%, a excepción
de los capítulos que el Go-
bierno de José María Ba-
rreda considera más im-
portantes: Empleo -la
partida para el Servicio Pú-
blico de Empleo sólo se re-
duce un 1,8%-; Salud y
Bienestar Social, con una
reducción de algo más del
2%; y Educación, con una
reducción del 4,7%.

El Gobierno regional
aumentará, en
2011, la inversión
en Albacete

La partida más importante será la
dedicada a carreteras y autovías, con un
30% más de lo presupuestado este año

José Antonio Poncela, María Luisa Araújo y Modesto Belinchón.

Maqueta virtual de la ampliación del Hospital General Universitario de Albacete.

Inversión, en Albacete

Infraestructuras: 150 millones de euros.

Infraestructuras hidráulicas: 45 millones de euros.
Vivienda: 9 millones de euros.
Carreteras y autovías: 95 millones de euros.
➲➲ Autovía del Júcar, tramo de Albacete a Madrigueras: 37,8 millones de euros.
➲➲ Tramo Yeste a Las Juntas: 4 millones de euros.
➲➲ Tramo Vianos- Paterna: 5,3 millones de euros. 
➲➲ 15 actuaciones en 250 kilómetros de carretera: 37 millones de euros.
➲➲ Primera anualidad de la Autovía de Los Llanos: 2 millones de euros.
➲➲ Acondicionamientos de la carretera de Pozohondo a Pozocañada: 2 millo-

nes de euros.
➲➲ Acondicionamiento de Villarrobledo a Ossa de Montiel: 2 millones de euros.

Salud y Servicios Sociales: 46 millones de euros.
➲➲ Ampliación del Hospital de Albacete: 15,5 millones de euros.
➲➲ Ampliación del Hospital de Hellín: 1,5 millones de euros.
➲➲ Centros de Salud en Albacete, Caudete, Elche de la Sierra, Balazote, Ner-

pio, Ossa de Montiel, Madrigueras y Bonete: 23,5 millones de euros.
➲➲ Centro de atención a personas con discapacidad psíquica en Hellín: 9 mi-

llones de euros.

Educación y Cultura: 26 millones de euros
➲➲ 50 alojamientos universitarios en Albacete: 3,2 millones de euros.
➲➲ Actuaciones en colegios e institutos: 13 millones de euros.
➲➲ Palacio de la Cultura de Hellín: 6 millones de euros.
➲➲ Casa de Cultura y Auditorio de Higueruela: 1,4 millones de euros.
➲➲ Auditorio de Madrigueras: 1,2 millones de euros.
➲➲ Actuaciones en el yacimiento del Tolmo de Minateda: 1,6 millones de euros.

Desarrollo industrial: 27 millones de euros
➲➲ Dotación de polígonos industriales en Tarazona de La Mancha, Villarro-

bledo, Casas Ibáñez, Fuenteálamo: 18 millones de euros.
➲➲ Plataforma Logística y Aparcadero de Mercancías en Hellín: 9 millo-

nes de euros.
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Dice el todavía presidente de la gran patro-
nal, la CEOE (aunque un clamor entre sus
compañeros le ha obligado a anunciar un ade-
lanto de elecciones) que de la crisis solo se
puede salir trabajando más y cobrando menos,
para aumentar la productividad y la competiti-
vidad de los productos. Añade que la democra-
cia comenzó con jornadas de 45 horas, que se
redujeron a 40, de las que se cumplen solo 38.
En realidad, la jornada laboral de 40 horas es
mucho más antigua, aunque, tal vez, el señor
Díaz Ferrán no se enteró.

Que hay que trabajar más para salir de una
situación de crisis lo puede firmar cualquiera;
más y mejor, lo que no quiere decir más horas:
aprovechar más el tiempo, reducir el absentis-
mo, evitar pérdidas por mala organización de
las tareas, etc.; y emplear los medios más ade-
cuados, las herramientas más eficaces, aplicar
los programas de formación necesarios, etc.

Todo ello corresponde a la dirección de la
empresa y tiene los medios legales adecuados
para  conseguirlo cuando se produce alguna si-

tuación de rebelión ante esas normas organiza-
tivas. En las horas pactadas y retribuidas, más
y mejor trabajo.

Y lo de cobrar menos es una propuesta in-
tolerable, como recomendación general. Se
podría llegar a pedir que no se cobrara en aras

a una mayor competitividad. Ya existen meca-
nismos para reducir la contraprestación econó-
mica cuando la situación de la empresa entra
en unas condiciones extremas o de inviabili-
dad, y se aplican abundantemente. 

En todo caso, la propuesta podría servir de
punto de partida para un debate, si no provinie-
ra de una persona que ha ocupado generosos
espacios informativos por dejar en la calle a
trabajadores que cumplían con su trabajo y que
generaban negocio, por lo visto, no muy bien
administrado; y si, además, no hubiera proce-
dimientos judiciales abiertos para averiguar si
las apariencias no engañan y hubo prácticas
por las que dinero que tenía que ir a salarios
fue a parar a otros fines.

¡Menuda fórmula magistral! Además, él y
sus trabajadores han comprobado que la rece-
ta no es correcta: de hecho, antes de despedir-
los, tuvo a sus empleados trabajando y no les
pagó durante meses. Más por menos no podía
ser; y terminaron perdiendo el empleo y lo que
les debía.

CCAASSOOSS YY CCOOSSAASS

CARLOS GUTIÉRREZ 

Díaz Ferrán: “Trabajar más y cobrar menos”

Gerardo Díaz Ferrán.

El negocio bancario de Caja Castilla- La
Mancha ya es de Banco CCM. Como tal caja
de ahorros, Caja Castilla- La Mancha ya no
existe, aunque mantenga la Fundación y deter-
minadas inversiones.

En el momento de comenzar a operar como
banco, CCM ha publicado que en el primer se-
mestre del año 2010 ha obtenido un beneficio
neto consolidado de casi 38 millones de euros.
Es decir, en menos de un año las pérdidas de la
Caja se han convertido en ganancias netas; y la
morosidad se ha reducido diez veces, del 16%
al 1,6%. Todo ello, bajo la intervención del
Banco de España y con un plan de austeridad
considerable. Y con el mismo equipo directi-
vo, salvo algún retoque.

Ante esta situación, hay que preguntarse si
era estrictamente inevitable la venta de Caja
Castilla- La Mancha, si no hubiera sido posi-
ble continuar operando como caja, puesto que
la recuperación se ha producido en el interreg-
no de la intervención a la venta.

Da la impresión de que el Banco de España
actuó demasiado contundentemente, de forma

inversamente proporcional al celo que empleó
para evitar situaciones vertiginosas, de con-
centración de riesgos y de morosidad. Da la
impresión de que se la dejó ir más allá de lo ra-
zonable para justificar una intervención muy
relacionada con el "míreme a los ojos, señor
Rubio", que en el Banco de España nunca se
perdonó a Hernández Moltó.

Con todo, una vez intervenida, una vez di-
suelto el consejo de administración e iniciada
la depuración de responsabilidades, del tipo
que corresponda, si era posible volver a ganan-
cias, con ayuda del Fondo de garantía de De-
pósitos y con otros instrumentos, ¿por qué no
mantener la Caja de Ahorros de Castilla- La
Mancha?

Para unos, se trataba de una venganza; para
otros, de un ejemplo de que con el supervisor,
tonterías, las justas; para algunos, de un expe-
rimento de cómo las cajas de ahorro se pueden
convertir en bancos, finalidad última que per-
siguen "los mercados".

En un tiempo en que, voluntariamente, me-
diante pacto, muchas cajas renuncian a su so-
beranía para integrarse en grupos más fuertes,
en los que ya no controlan la totalidad, ni si-
quiera el 51% de la capacidad de decisión (si-
tuación eufemística para definir que ya no son
lo que eran), lo de CCM suena a un coctel de
venganza, ejemplo y experimento. Desde lue-
go, no parece que lo que se hizo fuera radical-
mente inevitable.

CCM, en beneficios. ¿Era inevitable la venta?
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La Diputación Provin-
cial de Albacete ha reafir-
mado su compromiso al
renovar el convenio de co-
laboración que mantiene
con la Asociación de Per-
sonas con Discapacidad
de Albacete, Amiab. Así,
la institución provincial
aportará 11.000 euros, que
se destinarán al Centro
Ocupacional Prelaboral de
la asociación.

El presidente de la Di-
putación, Pedro Antonio
Ruiz Santos, acompañado
por la vicepresidenta de la
Diputación, Nieves Gar-

cía Piqueras; y la diputa-
da de Servicios Sociales,
Concepción Vinader, vi-
sitaron el centro especial
de empleo y el centro ocu-
pacional, guiados por la
presidenta de Amiab, En-
carnación Rodríguez.

El Centro Ocupacional
Prelaboral, que lleva fun-
cionando desde 2004,
cuenta con una plantilla
de 35 personas, con disca-
pacidades muy diversas.
Según Encarnación Rodrí-
guez, lo que tienen en co-
mún estos trabajadores
son las ganas de trabajar,

por lo que se les propor-
ciona la formación y el
apoyo para que, posterior-
mente, puedan integrarse
en el centro especial de
empleo, con el objetivo de
poder acceder a la empre-
sa ordinaria.

Además de los impor-
tantes recursos que Amiab
dedica a la formación para
contribuir a la integración
laboral como paso funda-
mental para la normaliza-
ción, la asociación desa-
rrolla otros muchos
programas, como el de
atención psicosocial, el
programa de respiro fami-
liar, el de ocio y tiempo li-
bre, etc. 

Pedro Antonio Ruiz
Santos señaló que las ad-
ministraciones no sólo de-
ben hacer un reconoci-
miento público de la labor
que desarrollan estas aso-
ciaciones, sino que ese re-
conocimiento debe ir
acompañado de un apoyo
económico que les permi-
ta seguir prestando los
servicios que los usuarios
y sus familias demandan.

La Diputación de Albacete 
renueva su compromiso con 
las personas con discapacidad

El Centro Ocupacional Prelaboral cuenta con 35 trabajadores
con discapacidades diversas 

Concepción Vinader, Nieves García Piqueras, Pedro Anto-
nio Ruiz Santos y Encarnación Sánchez, junto a los trabaja-
dores del centro.

Alrededor de 40 perso-
nas han sido contratadas por
diferentes empresas gracias
al programa “Retos”, en-
marcado en el V Plan Expe-
rimental de Empleo que han
desarrollado conjuntamente
el Ayuntamiento de Albace-
te y el Gobierno de Castilla-
La Mancha, que han aporta-
do más de 165.000 euros.

Mediante este plan, las
empresas han formado a
unas 100 personas que se
encontraban en situación

de desempleo, en materia
de seguridad y atención a
personas con discapaci-
dad. El compromiso de
contratación adquirido por
las empresas participantes
ha sido del 40%.

La alcaldesa de Alba-
cete, Carmen Oliver,
acompañada por el direc-
tor general de Empleo,
Gerardo Gutiérrez; y la
concejala de Empleo,
Nieves García Piqueras
manifestó que el Ayunta-

miento seguirá impulsan-
do este tipo de iniciativas
para que, en tiempos difí-
ciles, personas en situa-
ción de desempleo en-
cuentren una oportunidad
de trabajo. 

Formación

Además, señaló la for-
mación como una condi-
ción primordial para en-
contrar un empleo de
calidad.

El Plan Experimental de Empleo
propicia 40 contratos en empresas

La alcaldesa aseguró que el Ayuntamiento seguirá impulsando
iniciativas que supongan oportunidades de trabajo 

Se dice por ahí...Se dice por ahí...

La gran noticia mundial ha sido el rescate de los
33 mineros en Chile. Quizás, todo el proceso se te-
levisó en exceso, desde el principio, pasando de lo
puramente informativo a lo más íntimo, con tenta-
ciones de psicoanalizar en directo. Pero el aconteci-
miento ha sido espectacular, con un seguimiento
planetario de proporciones desconocidas, incluidos
los espectáculos deportivos de más relieve. Sin du-
da, todos los esfuerzos merecieron la pena y la ima-
gen de Chile se ha revalorizado como un país mo-
derno y dispuesto a los sacrificios para proteger a
sus ciudadanos. Todo un ejemplo.

El presidente Barreda salió a matizar sus propias
declaraciones sobre la necesidad de un cambio de
rumbo. Dijo que sus asesores le habían dicho que no
“había estado muy afortunado” refiriéndose a una
catástrofe electoral. En realidad, los matices solo fue-
ron para ratificar el “apoyo y afecto” al presidente
Zapatero, con lo que se había llegado a especular, pe-
ro no hubo rectificación sobre lo que corroboran las
encuestas, sean de la fuente que sea. Habrá que expli-
car más y mejor las medidas que se adoptan y habrá
que delimitar el terreno en el que debe moverse un
Gobierno sustentado por un partido socialista. En
caso contrario, muchos votantes se preguntarán sobre
el sentido que tiene votar esa opción. Barreda fue pri-
mera página de todos los medios informativos y re-
lanzó la necesidad de reaccionar en la dirección co-
rrecta, no necesariamente en la que dicen “los
mercados”, que tienen mucho poder pero seguramen-
te no es omnímodo. En cuanto se baje el déficit y se
renueve la financiación de la deuda pública será el
momento de dejar de ser tan obedientes a los dicta-
dos de ese ente supranatural que engorda con las ve-
leidades de las tarjetas de crédito: cuanto más se con-
sume a crédito, más poder tiene sobre los
consumidores, sean gobiernos o particulares.

Los abucheos al presidente del Gobierno durante
la Fiesta Nacional es un problema de educación y de
provocación. La mayoría provienen de ultradere-
chistas (en parte, captados por Nuevas Generaciones,
a través de su web), que también le pitaban a Aznar,
que les parecía un rojazo; y luego se suma la masa,
más o menos predispuesta; esa es la provocación. La
educación, la falta de, es seguir con los abucheos en
el momento en que Zapatero ya no es el protagonis-
ta: Cuando el Rey (a muchos también le parece un ro-
jazo) deposita la corona en memoria de los fallecidos
en acto de servicio, cuando se saluda a los familiares
o cuando suena el himno nacional. Confundir eso
con la libertad de expresión es como hacerlo con las
soflamas elegíacas a presuntos terroristas que nun-
ca fueron juzgados ni condenados; puede que exista
el derecho pero con muchos matices. Alardear de
que a otros no les pitan es ingenuo: les pitaron y les pi-
tarán, salvo que sean designados para el cargo por la
autoridad… militar, por supuesto.

Uno de los mineros rescatados, con su esposa.
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Desde las Cortes

El pacto roto
MANUEL PÉREZ CASTELL

Diputado de España por Albacete

E-mail: manuel.pcastell@diputado.congreso.es / http://pcastell.blogspot.com

Pregunta Rajoy a Zapatero
cuáles son las razones por las que
ha roto el Pacto de Toledo. El Pac-
to de Toledo fue aprobado por el
Congreso de los Diputados en la
sesión del 6 de abril de 1995, sien-
do presidente del Gobierno de Es-
paña don Felipe González Már-
quez. Se creó una ponencia sobre

la evolución del sistema de pensio-
nes y se mandó constituir la comi-
sión legislativa no permanente del
Pacto de Toledo para discutir la
evolución del sistema de pensio-
nes. Dicha comisión está vigente y
se reúne muy frecuentemente. No
se ha roto. ¿Por qué entonces su se-
ñoría popular, cuya auctóritas de-
biera sustentarse sobre la defensa
de lo público con verdad, hace esta
pregunta torticera, dando por senta-
da la, a todas luces falsa, ruptura
del pacto de Toledo? La pretensión
de su señoría es generar en la opi-
nión pública una falsedad, que ha-
ría decrecer la confianza en el Go-
bierno. No descubro teorema
alguno si repito que todo cuerpo
ocupa un lugar en el espacio; que
para ocupar ese lugar hay que des-
plazar al cuerpo que lo ocupa; que
el modo de desplazarlo, si de opi-
nión pública se trata, es disminu-
yendo la confianza en el sujeto go-
bernante. Decimos que se coge

antes a un mentiroso que a un cojo.
Rajoy no va bien asentando sus re-
ales sobre falacias. Su señoría Sá-
enz de Santamaría Antón, tam-
bién de Grupo Parlamentario
Popular, ha formulado la pregunta
obligada de los miércoles de este
tenor: ¿Tiene el Gobierno algún
plan frente a la crisis? La Ministra
Salgado decía no necesitar un plan
B, puesto que su plan A se cumpli-
rá: Austeridad presupuestaria,
mantenimiento de la cohesión so-
cial y las reformas apuntadas en la
Ley de Economía Sostenible,
acompasando nuestras decisiones
en el G-20. Sí tiene el Gobierno un
plan. Aquí entra en escena el Mi-
nistro Ángel Gabilondo, filósofo,
que sabe el significado de pensar y
de ética en el pensar. Contra la cri-
sis y a favor de la economía, lanzó,
sólo llegar al Ministerio y por man-
dato presidencial, la firma de un
pacto por la educación. La creencia
estratégica popular en que sin pac-

tos se generan mejores caladeros
electorales, rompió la propuesta del
Ministro. La educación es cierta-
mente la mejor política social y
también la mejor política económi-
ca. El plan del Gobierno contra la
crisis no es romper el pacto de To-
ledo, sino sustentarlo. Tiene acredi-
tado el prestigio de haber incre-
mentado la inversión en educación,
en los ocho años de Gobierno de
José Luis Rodríguez Zapatero,
un 46%, elevando su participación
en los Presupuestos al 5'11%. Este
Gobierno, que no rompe, sino
afianza los cimientos de pensiones
sostenibles, sabe que la educación
genera 1 euro de los 3 euros del va-
lor añadido de las cosas; que la
educación supone el 1'13% del PIB
español; que son MIL Millones de
euros los invertidos en educación
en España. El Partido Popular no
ha firmado el pacto más importan-
te que puede ofrecerse en un Esta-
do: un Pacto por la Educación.

El presidente de Casti-
lla- La Mancha, José Ma-
ría Barreda, declaró su
compromiso con el Psoe y
con el presidente de Espa-
ña, José Luis Rodríguez
Zapatero, al manifestar:
“quiero que se sepa que el
presidente del Gobierno
cuenta con mi apoyo y mi
afecto. Yo estoy en este
barco y dispuesto a remar”. 

El presidente regional
hizo estas declaraciones dí-
as después de afirmar creer
“conveniente y saludable”

que se limiten los mandatos
de los presidentes de Go-
bierno, como ocurre en
Castilla- La Mancha, don-
de la limitación del manda-
to está establecida por Ley.
En esas declaraciones, que
tanta polémica han suscita-
do, también señaló que ha-
ce falta “un cambio de
rumbo” en el partido para
no acabar en una “catástro-
fe electoral”.

“Siempre espero de mis
asesores que me digan lo
que piensan y me digan la

verdad. Pues bien, me han
dicho que el otro día no es-
tuve acertado, y a la vista
de la utilización que están
haciendo algunos, sobre to-
do los adversarios, proba-
blemente lleven razón”,
manifestó Barreda. 

Filosofía
política

El presidente de Casti-
lla- La Mancha defendió
que, de Zapatero, tiene “la
mejor de las opiniones y el

mayor respeto como presi-
dente y secretario general
del partido”, pero insistió
en que lo que hizo es “una
reflexión que no va con Za-
patero, sino que es una re-
flexión de carácter general,
un planteamiento de filoso-
fía política que se puede o
no compartir, y es la limita-
ción de mandato”.

Barreda también matizó
sus declaraciones en las
que hablaba de “catástrofe
electoral” si no había un
“cambio de rumbo” al ase-
gurar que, lo que dijo “de
forma muy clara, es que la
resignación no cabe, y hay
margen para la reacción,

por lo que no podemos es-
tar cruzados de brazos.
Queda mucho tiempo para
las elecciones generales,
por tanto hay suficientes
meses por delante para dar
señas inequívocamente cla-
ras de que se quiere ganar y
de que se va a por todas. Y
eso lo mantengo”.

“En Castilla- La Man-
cha, que es el ámbito de
responsabilidad que me co-
rresponde, se está haciendo
todo lo que está en nuestra
mano para merecer el apo-
yo mayoritario de los ciu-
dadanos; y lo vamos a se-
guir haciendo”, señaló el
presidente.

José María Barreda.

Barreda: “El presidente
del Gobierno cuenta con
mi apoyo y mi afecto”

El presidente de la Junta cree
conveniente y saludable que se limite
el tiempo de mandato, como ocurre en
la región 
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La primera fase de las
obras de ampliación del
Complejo Hospitalario
Universitario de Albacete
se adjudicará en octubre. El
consejero de Salud y Bie-
nestar Social, Fernando
Lamata, recordó que el
Gobierno de Castilla- La
Mancha aprobó, en mayo,
una inversión inicial de
89,5 millones de euros para
el desarrollo de la primera
de las fases, que afectarán
al Complejo Hospitalario
Universitario de Albacete y
tendrán una duración de
seis años. Con el desarrollo

de estas obras, el centro am-
pliará su superficie en más
de 35.600 metros cuadra-
dos, y sus instalaciones ac-
tuales se reformarán en
otros 22.400.

El incremento de espa-
cio permitirá reorganizar la
actividad asistencial, au-
mentando la calidad de los
servicios prestados y com-
pletar la cartera de servicios
del centro sanitario con la
puesta en marcha de la Ci-
rugía Cardiaca y la Medici-
na Nuclear. 

Así, se incrementará el
número de camas en un 9%,

al pasar de 680 a 745, que
estarán distribuidas en habi-
taciones individuales y do-
bles; aumentando de forma
más considerable las camas
de la Unidad de Cuidados
Críticos y de Reanimación,
de 27 a 42 y de 15 a 26, res-
pectivamente. También au-
mentará el número de quiró-
fanos, de 15 a 21; y de
paritorios, de dos a cuatro.
En cuanto a los espacios pa-
ra consultas y locales técni-
cos, el Plan Director permi-
tirá establecer un Área de
Consultas, con 296 espa-
cios, lo que supone un au-
mento del 34% respecto a
los espacios actuales, 221. 

Lamata recordó que el
Plan de Infraestructuras So-
ciales y Sanitarias para la
ciudad de Albacete contem-
pla un amplio programa de
actuaciones, que cuenta con
un presupuesto global supe-
rior a los 133 millones de
euros.

El consejero destacó
que, “una vez más, el Go-
bierno que preside José
María Barreda apuesta
por la mejora de la sanidad
y por desarrollar todos
aquellos proyectos que con-
tribuyan a situar a Castilla-
La Mancha a la vanguardia
en la atención a la salud”. 

Lamata explicó que,
junto al Nuevo Complejo
Hospitalario Universitario
de Albacete, se va a cons-
truir un Instituto de Investi-
gación Sanitaria, el Centro

Integral de Enfermedades
Neurológicas y el Centro
Integral de Atención a Per-
sonas con trastorno del Es-
pectro Autista. 

Centro
de Salud

Finalmente, señaló que
también se va a construir un
nuevo edificio para alber-
gar el Centro de Salud Zona
IV, ubicado actualmente
junto al Hospital Universi-
tario Nuestra Señora del
Perpetuo Socorro, en cuyas
instalaciones se creará una
completa Área de Rehabili-
tación. 

Acompañado por la al-
caldesa de Albacete, Car-
men Oliver; el gerente del
Sescam, Ramón Gálvez; y
el gerente del Complejo
Hospitalario Universitario
de Albacete, Jesús Marti-
no Sánchez; Lamata con-
templó la maqueta y los
planos del proyecto del
nuevo complejo hospitala-
rio, y atendió a las explica-
ciones ofrecidas por uno de
los arquitectos del proyec-
to, Francisco Candel. 

Dos nuevos
edificios

Uno de los ejes funda-
mentales del Plan Director
es el derribo del actual Cen-
tro de Atención a la Salud,
CAS, sobre el que se levan-
tará un nuevo edificio inde-

pendiente que albergará to-
dos los servicios de Salud
Mental del hospital. Asi-
mismo, en parte del solar li-
berado del CAS y en espa-
cios ocupados actualmente
por zona de Consultas Ex-
ternas, se levantará otro
nuevo edificio, conectado
con el actual desde el semi-
sótano a la planta primera,
que acogerá todas las áreas
Materno-Infantiles. Ade-
más, en este nuevo edificio
se ubicarán otros servicios
como el Área de Endosco-
pias; Consultas Externas de
otras especialidades; Medi-
cina Preventiva; Diálisis; la
Unidad de Pre-alta; Medici-
na Nuclear -servicio de
nueva creación-; además de
un nuevo salón de actos y
aulario. 

Por otra parte, el Plan
Director contempla la re-
forma de todas las plantas
de hospitalización actual
del Hospital, a excepción
de la planta de Pediatría,
que fue reformada reciente-
mente. El proyecto prevé la
creación de nuevas habita-
ciones para los médicos de
guardia; la reforma de toda
el área de Gerencia y Direc-
ción; la reforma y amplia-
ción de los laboratorios de
Hematología, Microbiolo-
gía y Bioquímica y la crea-
ción del nuevo Centro Re-
gional de Trasfusiones. 

El Plan Director se com-
pleta con la construcción de
un helipuerto en la cubierta
del actual hospital, y de un
parking subterráneo, parale-
lo a la avenida de Almansa
(paseo de Circunvalación),
con 186 plazas. Como com-
plemento a estas obras, y
que también aparecen reco-
gidas en el Plan Director, se
realizarán trabajos de refor-
ma en la planta de hospitali-
zación que deja libre Salud
Mental en el Hospital Per-
petuo Socorro, así como del
área de Rehabilitación y las
consultas relacionadas con
el aparato locomotor.

Fernando Lamata, Carmen Oliver y Francisco Candel.

Nuevas construcciones

➲➲  Instituto de Investigación Sanitaria.
➲➲ Centro Integral de Enfermedades Neurológicas.
➲➲ Centro Integral de Atención a Personas con Tras-

torno de Espectro Autista.
➲➲ Centro de Salud Zona IV.

Reforma del Hospital

➲➲  Ampliación del número de camas, de 680 a 745.
➲➲ Ampliación del número de quirófanos, de 15 a 21.
➲➲ Ampliación del número de paritorios, de 2 a 4.
➲➲ Ampliación del Área de Consultas, de 221 a 296.

Nuevos pabellones en el
edificio del CAS

Salud Mental
➲➲ Unidad de Hospitalización de Agudos Psiquiátricos.
➲➲ Consultas Externas de Psiquiatría de Adultos.
➲➲Unidad de Trastornos del Comportamiento Alimentario.
➲➲ Unidad de Psiquiatría Infanto- Juvenil.
➲➲ Unidad de Conductas Adictivas.

Área Materno- Infantil
➲➲ Bloque Obstétrico.
➲➲ Bloque Quirúrgico Infantil.
➲➲ Unidad de Cirugía Mayor Ambulatoria Pediátrica.
➲➲ Neonatología.
➲➲ UCI Pediátrica.
➲➲  Residencia de Madres.
➲➲  Consultas Externas de Pediatría y Obstetricia.
➲➲  Fisiopatología fetal.
➲➲  Urgencias Pediátricas, Obstétricas y Ginecológicas.

Área de Endoscopias.
Consultas Externas de otras especialidades.
Medicina Preventiva.
Diálisis.
Unidad de Pre- alta.
Medicina Nuclear.

El número de camas del Hospital aumentará un 9%, hasta las
745, en habitaciones dobles e individuales

Inminente adjudicación de la
ampliación del Hospital General
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El viceportavoz del
Partido Popular en el
Ayuntamiento de Albace-
te, Juan Carlos López
Garrido, ha interpuesto
un recurso ante la Sala de
lo Contencioso Adminis-
trativo del Tribunal Supe-
rior de Castilla- La Man-
cha contra la aprobación
definitiva del Presupuesto
de 2010. El concejal de
Economía y Hacienda,
Antonio Martínez, expli-
có que el escrito que infor-
ma del recurso se ha reci-
bido en el Ayuntamiento a
principios de octubre, y
recordó que fue el 15 de
junio de 2010 cuando el
Pleno del Ayuntamiento
aprobó definitivamente el
Presupuesto para este ejer-
cicio. “Faltan 79 días para
que termine el año y, por
tanto, 79 días para que fi-
nalice el Presupuesto de
este ejercicio”, recordó
Martínez, que señaló que,
entre los 20 días que hay

para que el Ayuntamiento
presente la documenta-
ción; y otros 20 días para
remitirlo a las partes y que
se formalice la demanda,
se teme que, a lo largo de
este año, no habrá resolu-
ción o fallo sobre el recur-
so.

Además, indicó que
López Garrido “no ha te-
nido a bien decir en base
a qué se presenta este re-
curso contra la aproba-
ción definitiva del presu-
puesto de 2010”. De
hecho, en él se puede le-
er, textualmente: “en la
representación que osten-
to, interpongo recurso
contencioso administrati-
vo contra la aprobación
definitiva del presupues-
to general del Ayunta-
miento para el año 2010”.

Sin
trascendencia

“Resumiendo: el Par-

tido Popular presenta una
demanda contra el Presu-
puesto de 2010, que se
formalizará a lo largo del
mes de octubre, como
muy pronto, sabiendo
que, cuando recaiga el fa-
llo, el Presupuesto estará
absolutamente liquidado;
es decir, va a ser una de-
manda que no va a tener
trascendencia ninguna
para el Ayuntamiento y,
por ende, para los veci-
nos de Albacete”, explicó
el concejal. 

“Estamos en una épo-
ca muy complicada para
todas las administracio-
nes y para todos los ciu-
dadanos desde el punto
de vista económico, y el
Pp, en lugar de haber
planteado, en el Pleno,
sus propuestas para la
confección del presu-
puesto de 2010, no se le
ocurre otra cosa de pre-
sentar un recurso admi-
nistrativo contra la pro-
puesta que hacen los
demás”, criticó. 

Dado que el recurso
no va a tener incidencia
ninguna en el Presupues-
to de 2010, Antonio Mar-
tínez considera que esta
demanda es una demanda
puramente electoral, para

que, de aquí hasta el 22
de mayo, cuando se cele-
bren las próximas elec-
ciones, el Pp  pueda decir
que ha recurrido el presu-
puesto de 2010. “No tie-
ne otra lectura”, señaló
Martínez.

“Si estuviesen preocu-
pados por el funciona-
miento del Ayuntamiento,
hubiesen planteado sus
propuestas; propuestas
concretas, no decir que
hay que bajar gastos e in-
gresos, sin más, sino decir
en qué utilizarían los re-
cursos del Ayuntamiento,
dónde irían distribuidos,
etc. Estamos cansados de
que no ofrezcan alternati-
vas”, insistió.

“Lo lamentable de es-
te asunto es que ésta sea
la oposición que tiene el
equipo de Gobierno en el
Ayuntamiento, una opo-
sición que, antes de ayu-
dar en momentos compli-
cados, lo único que se le
ocurre es impugnar el
presupuesto de 2010”,
concluyó.

En declaraciones pos-
teriores, Juan Carlos Ló-
pez Garrido argumentó
que la demanda la inter-
puso “porque los ingre-
sos están inflados y, por

lo tanto, no pueden aco-
meterse los gastos previs-
tos en el presupuesto”.
Ante estas afirmaciones,
Antonio Martínez expli-
có que, “cuando uno im-
pugna los presupuestos,
es porque hay alguna
causa que imposibilita
que se pueden realizar, es
decir, que no se hubiese
consignado alguna parti-
da imprescindible que
haga que se imposibilite
materialmente el que se
puedan llevar a cabo los
presupuestos”.

Martínez explicó que
“todos los presupuestos,
cuando se confeccionan,
como su propio nombre
indica, están presupo-
niendo lo que va a ocu-
rrir; luego, a lo largo del
año, es cierto que algunas
partidas no llegan a lo
previsto, y también hay
otras que se exceden de
lo previsto”, tanto en in-
gresos como en gastos.

No hay razones técni-
cas ni ningún informe
que acredite que este pre-
supuesto es inviable o
inejecutable, por lo que
confirmamos que el re-
curso interpuesto por el
Pp no es más que un re-
curso electoralista.

Antonio Martínez.

El Pp interpone un recurso
contra el Presupuesto a dos
meses de finalizar el año

El Psoe considera que, dado que no va a tener trascendencia,
se trata de una “demanda electoral”
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En 2009, creció la efica-
cia de la Guardia Civil, al
aumentar, en un 17%, la ta-
sa de delitos esclarecidos y
de detenidos. El subdelega-
do del Gobierno en Albace-
te, Manuel González Ra-
mos, afirmó, durante el acto
celebrado para conmemorar
el día de la Patrona de la
Guardia Civil, la Virgen
del Pilar, que el trabajo de
este Cuerpo es “fiel reflejo
del grado de compromiso y
entrega que define tanto a
los guardias civiles como a
sus familias”. 

González Ramos, que
presidió el acto junto al pre-
sidente de las Cortes de
Castrilla- La Mancha,
Francisco Pardo, y el co-
mandante de la Guardia Ci-
vil, Pedro Blanco Jiménez,
repasó los logros alcanza-
dos por la Benemérita en
Albacete, como la desarti-
culación de una importante
red mafiosa de ámbito na-
cional que extorsionaba a
empresarios y constructores
de la infraestructura del
Ave. 

También resaltó su labor
para “evitar que la lacra de
la droga se extienda entre
los municipios, con cons-
tantes actuaciones destina-
das a acabar con el menu-
deo o el tráfico a pequeña

escala y que suman casi 900
kilogramos de marihuana
decomisada en lo que va de
año”. La Guardia Civil tam-
bién impide, como recordó
el subdelegado, que nume-
rosos ciudadanos sean esta-
fados a través de Internet;
que menores sean explota-
dos sexualmente mediante
el uso malicioso de nuevas
tecnologías; y que trabaja-
dores sean engañados por
redes delictivas; y velan por
la seguridad en las carrete-
ras.

“Son meros ejemplos de
la encomiable labor del casi
millar de guardias civiles
que trabajan para la seguri-
dad de los albaceteños”,
manifestó.

“Vuestro esfuerzo justi-
fica sobradamente el que ha
hecho el Gobierno de Espa-
ña tanto por incrementar las
plantillas de la Guardia Ci-
vil como por mejorar sus in-
fraestructuras, pese a los
complicados momentos que
atravesamos”, declaró. 

Más de
900 agentes 

En este sentido, señaló
que, en los últimos cinco
años, la plantilla de la
Guardia Civil se ha incre-
mentado, en Albacete, un

35%, hasta superar los
900; y en los dos últimos
ejercicios, se han invertido
casi seis millones de euros
en la construcción de cua-
tro nuevos cuarteles -en
Tobara, Balazote, Yeste y
La Gineta-, y en la rehabi-
litación del de Almansa.
También se han promovi-
do convenios con otras ins-
tituciones, como el Gobier-
no de Castilla- La Mancha
y la Diputación Provincial,
para el arreglo y el mante-
nimiento de la mayoría de
los acuartelamientos de la
provincia.

Inversión
histórica

“Ni la inversión, que es
con mucha diferencia la ma-
yor en todos los años de his-
toria de la institución, ni los
resultados operativos, han
de llevarnos a la relajación.
Administraciones y Fuerzas
y Cuerpos de Seguridad del
Estado tenemos mucho tra-
bajo por delante para garan-
tizar los derechos y liberta-
des públicas”, señaló el
subdelegado.

Tanto González Ramos
como el presidente de las

Cortes dedicaron, en su alo-
cución, un especial recono-
cimiento a las familias del
capitán albaceteño José
María Galera y del guardia
civil Ángel Alfaro, asesina-
dos en Afganistán. 

Francisco Pardo también
destacó la labor de la Guar-
dia Civil en la lucha contra
el terrorismo de ETA. 

El presidente de las Cor-

tes regionales elogió la la-
bor del Cuerpo, con más de
150 años de historia, y seña-
ló que “un guardia civil lo
es toda la vida; un guardia
civil sirve toda la vida”.

Los actos de celebración
comenzaron con una misa
en honor a la Virgen del Pi-
lar, a la que siguió el tradi-
cional desfile y la entrega de
las condecoraciones.

El Cuerpo celebró la festividad de su
Patrona, la Virgen del Pilar

Manuel González Ramos, Pedro Blanco Jiménez y Francisco Pardo.

Un momento del desfile.

Condecoraciones

Cruz al Mérito Militar con Distintivo Blanco
➲➲ Guardia civil Ramón López Aroca.
➲➲ Guardia civil Fernando Sevilla Garzón.

Cruz de la Orden del Mérito del Cuerpo 
de la Guardia Civil, con Distintivo Blanco
➲➲ Teniente José Vicente Ruiz García.
➲➲ Sargento 1º Luis Miguel García Pérez.
➲➲ Guardia civil José Tejas Cabañero.
➲➲ Guardia civil Ángel González Rodríguez.
➲➲ Guardia civil Manuel Molina Moreno.
➲➲ Jefe local de Protección Civil de Valdeganga Fran-

cisco Cantos Gualda.
➲➲ Comandante Andrés Montalbán Rico.
➲➲ Comisario jefe de la Unidad de Coordinación del

Cuerpo Nacional de Policía en Albacete José Francisco
Roldán Pastor.

➲➲ Guardia civil Jesús Hernández Chirlaque.
➲➲ Guardia civil Antonio Alfaro Moya.
➲➲ Guardia civil Cándido García Murcia.
➲➲ Guardia civil Fermín Luque Sánchez.

Cruz de Oro a la Constancia en el Servicio
➲➲ Guardia civil José Manuel Olivas Moreno.

Metopas al personal que ha pasado
a la reserva en 2010
➲➲ Comandante Andrés Montalbán Rico.
➲➲ Cabo 1º Francisco Díaz Moreno.
➲➲ Guardia civil Francisco Rodríguez Rodríguez.
➲➲ Guardia civil Apolonio Martínez Bascuñana.

Placas a guardias civiles retirados,
por toda una vida de dedicación
➲➲ Guardia civil Lorenzo Domingo Angulo.
➲➲ Guardia civil Fernando Copete Cuerda.
➲➲ Guardia civil Francisco Tornero González.
➲➲ Guardia civil Antonio González Sánchez.

En 2009, la Guardia
Civil aumentó un 17%
el esclarecimiento de
delitos y de detenidos
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El Plan Urbanitas, que
se viene desarrollando
desde el Ayuntamiento de
Albacete, con fondos de la
Unión Europea, para la re-
cuperación e integración
de los barrios de La Estre-
lla y La Milagrosa, ha pro-
movido un programa de
formación y empleo que
ya está beneficiando a 104
personas de ambos ba-
rrios, que se encuentran
trabajando en tareas de

limpieza. La alcaldesa de
Albacete, Carmen Oli-
ver, explicó que, además,
se ha puesto en marcha
otro programa de forma-
ción, enmarcado en este
plan y financiado con
50.000 euros, dedicado al
sector de la cuchillería.

Centro
comunitario 

También ha comenza-

do a funcionar un centro
comunitario de fin de se-
mana, destinado a los jó-
venes de estos barrios, cu-
yo contrato ha sido
adjudicado hasta 2014, y
que cuenta con una inver-
sión de 489.045 euros.

Carmen Oliver recordó
que en estos barrios viven
alrededor de 2.000 perso-
nas, y que, de todos ellos,
son muy pocos los vecinos
que le dan mala fama a es-
ta zona de la ciudad. Sobre
el proyecto del Urbanitas,
que prevé, hasta 2015, una
inversión superior a los 10
millones de euros, y que
contempla la demolición
de algunas viviendas, la
alcaldesa señaló que “los
afectados serán los prime-
ros en conocer las medi-
das”, que pretenden abor-
dar otros ámbitos, como el
educativo. “Hay que abor-
dar este plan desde la res-
ponsabilidad; tenemos
tiempo, hasta 2015, para
hacer las cosas bien”, se-
ñaló Oliver, que trasladó
un mensaje de tranquilidad
a los vecinos.

Más de 100 personas de La
Milagrosa y La Estrella trabajan
gracias al Plan Urbanitas

Estos barrios cuentan con una población de alrededor de
2.000 vecinos 

Barrio de La Milagrosa.

El nuevo Plan de Orde-
nación Municipal, POM,
será llevado al Pleno del
Ayuntamiento para su de-
bate y aprobación, a prin-
cipios de 2011, tras ser so-

metido a información pú-
blica. Tras su aprobación,
será remitido a la Conse-
jería de Ordenación del
Territorio. La alcaldesa de
Albacete, Carmen Oli-

ver, explicó que lo que
hará este plan es que la
ciudad “siga creciendo de
forma compacta, ordena-
da y sostenible, mejoran-
do la calidad de vida de
los albaceteños”.

Carmen Oliver recordó
que, cuando comenzó la
revisión del plan, hace tres
años, todavía estaba en
auge el sector de la cons-
trucción. De hecho, según
la alcaldesa, de haber con-

tinuado a ese ritmo, se hu-
biera agotado mucho sue-
lo. La ralentización del
sector de la construcción y
el hecho de que el nuevo
POM esté marcado, como
asegura la alcaldesa, por
la participación ciudada-
na, han hecho que la re-
dacción del plan se haya
retrasado.

“El POM recoge un
modelo de ciudad, a largo
plazo, dispuesto a crecer

saltando las vías del ferro-
carril y, a corto plazo, se-
guirá creciendo en forma
de abanico, por el sur, te-
niendo en cuenta las nece-
sidades de rehabilitación
de los barrios más degra-
dados de la ciudad”, expli-
có.

El nuevo plan converti-
rá Albacete “en una ciu-
dad viva, con más zonas
verdes”, añadió la alcalde-
sa. 

Carmen Oliver.

El Plan de Ordenación Municipal
se aprobará a principios de 2011 

Albacete crecerá saltando las vías del tren y, por el sur, en
forma de abanico 

El número de pasajeros
que utilizó, en septiembre
de 2010, el aeropuerto de
Albacete, aumentó, con res-
pecto al mismo mes de
2009, un 26,1%, según da-
tos de AENA. 

Así, durante septiembre
de este año, 1.116 usuarios
utilizaron este medio de
transporte en Albacete. El
incremento es mayor al pro-

ducido en el conjunto del
país, que se sitúa en el
5,6%.

También aumentó, en
Albacete, en septiembre,
con respecto al mismo mes
de 2009, el número de ope-
raciones realizadas, un
36%, con 117 operaciones.
En el conjunto de España,
las operaciones se redujeron
un 0,2%.

En septiembre,
aumentó un 26% el
número de pasajeros
del aeropuerto 

Las operaciones realizadas crecieron
un 36%
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Al cierre del primer se-
mestre del año, CCM había
generado un beneficio neto
consolidado de 37,9 millo-
nes de euros.

El Banco CCM comien-
za, de este modo, su anda-
dura en una situación de for-
taleza, con resultados
contables positivos, en posi-
ción de liquidez y con una
tasa de morosidad inferior a
la de su matriz, Cajastur.

CCM arrojó, en el pri-
mer semestre, un margen de
interés de 155,4 millones;
un margen bruto de 218,99
millones; y un resultado de
la actividad de explotación
de 54,5 millones. El resulta-

do bruto -antes de impues-
tos- fue de 49,2 millones,
una vez descontados 5,9 mi-
llones por deterioro de de-
terminados activos y su sa-
neamiento. El beneficio
neto consolidado se situó en
37,9 millones.

Saneamiento

Para la consecución de
estos resultados ha sido ne-
cesario el saneamiento rea-
lizado por los administrado-
res y gestores designados
por el Banco de España tras
la intervención de la caja.
La operación, en conformi-
dad con Cajastur desde que

el Banco de España adjudi-
cara CCM a la caja asturia-
na en noviembre de 2009,
se completó con el esquema
de protección de activos -
EPA-, un sistema de ayudas
que Cajastur negoció para
su banco filial con el Fondo
de Garantía de Depósitos,
FGD, de las cajas de aho-
rros españolas.

Este fondo se compro-
mete a cubrir, durante un
período máximo de seis
años -hasta 2016-  aquellas
pérdidas de CCM que no
hubiesen sido previstas an-
tes de su entrega a Cajastur
y que obedezcan a operacio-
nes realizadas antes de que
la caja asturiana asumiese
su gestión. El importe de es-
te sistema de ayudas alcan-
za los 2.475 millones como
cifra máxima, de los que
una parte elevada ha sido ya
anticipada al Banco CCM.
La parte que Cajastur no

consuma de ese EPA por
buena gestión de los impa-
gos, morosos y fallidos será
devuelta al Fondo de Garan-
tía de Depositos, pero el
Banco CCM recibirá un in-
centivo proporcional al aho-
rro que logre.

Morosidad

Este esquema de protec-
ción ha rendido ya los pri-
meros frutos al Banco
CCM: le ha aportado liqui-
dez inmediata -de la que ca-
recía CCM- y que en las ac-
tuales circunstancias del
mercado financiero es una
ventaja competitiva, y ade-
más le ha permitido reducir
su morosidad del 16% a só-
lo el 1,6%, inferior incluso a
la de Cajastur. La mora con-
junta de todo el grupo Ca-
jastur es del 2,39%.

A esto se suma que la
nueva gestión ha acometido

un fuerte saneamiento a la
vez que ha ajustado con ri-
gor la inversión crediticia de
CCM.

Unos y otros hechos han
permitido a CCM, con un
activo total de 24.4437,3
millones, a 30 de junio, si-
tuarse en una posición de
excedente de pasivo -mane-
ja 21.434 millones de recur-
sos de clientes- frente a una
inversión crediticia de
20.858 millones. 

El fondo patrimonial ne-
to de CCM se sitúa en los
807 millones, resultado de
la suma de capital y reser-
vas, y la solvencia, en el
8,3% de core capital.

El Banco CCM pretende
continuar su saneamiento y
la aplicación del máximo ri-
gor en la inversión crediti-
cia, mantener la liquidez, re-
cuperar créditos morosos y
seguir aumentando la sol-
vencia.

El Ministerio de Fo-
mento, a través de Adif, ha
iniciado las pruebas del
cambiador de ancho dual
situado en la estación de
Albacete, correspondiente

a la Línea de Alta Veloci-
dad que unirá Madrid con
Levante.

El cambiador de ancho
dual, en cuyas obras se han
invertido 7,3 millones de

euros, está instalado en al
cabecera del lado este de la
estación de Albacete,  (en
dirección a Alicante y Va-
lencia) y servirá de ele-
mento de conexión entre
las futuras vías de ancho
internacional de la línea de
Alta Velocidad y las líneas
actuales de ancho ibérico
que conectan con el sures-
te peninsular.

El objetivo del cambia-
dor de ancho dual es el me-
jor aprovechamiento de la
red ferroviaria, tanto de

Alta Velocidad como con-
vencional, lo que supone
reducciones en los tiempos
de viaje, más fiabilidad y
mejora en la gestión de la
circulación ferroviaria al
permitir la circulación por
ambos anchos de vía.

Las pruebas del cam-
biador de ancho se efectú-
an con trenes de rodadura
desplazable, que circularán
por el trayecto de Alta Ve-
locidad entre Madrid y Al-
bacete, y que continuarán
su viaje a través de la línea

convencional actual a par-
tir de esta ciudad.

Ello permitirá que Ali-
cante también se beneficie
de la Alta Velocidad a par-
tir de diciembre de este
año. Así, a partir de la en-
trada en servicio del Ave a
Albacete, el trayecto en
tren Madrid- Alicante se
reducirá unos 40 minutos,
y durará en torno a tres ho-
ras. Además, en 2012 se
pondrá en marcha toda la
línea de Alta Velocidad
hasta la capital alicantina.

El Banco Castilla- La Mancha
cuenta con un beneficio 
neto de 37,9 millones

Ha reducido la morosidad del 16% al 1,6%, inferior al
grupo Cajastur

Se inician las pruebas del
cambiador de ancho de vía
desde Albacete a Levante

Los destinos a Levante desde Madrid se reducen en 40
minutos para los trenes que lleguen a Albacete por la vía Ave

Cambiador de ancho dual.
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OVINO MANCHEGO: Euros/Kg. Diferencia
Hasta 10,1 Kg.  ............................................................................... 4,33-4,39 -0,21
Corderos de 10,5 a 15 Kg.  ............................................................. 4,30-4,36 -0,24
Corderos de 15,1 a 19 Kg.  ............................................................. 3,55-3,61 -0,06 
Corderos de 19,1 a 23 Kg.  ............................................................. 3,07-3,13 -0,06  
Corderos de 23,1 a 25,4 Kg.  .......................................................... 3,04-3,10 -0,06  
Corderos de 25,5 a 28 Kg.  ............................................................. 2,98-3,04 -0,06  
Corderos de 28,1 a 34 Kg.  ............................................................. 2,71-2,77 -0,06 
Corderos de más de 34 Kg.  ............................................................ 2,14-2,20 -0,06 
OVEJA:
Extra  .............................................................................................. s/c
Primera  ..........................................................................................
Segunda  .........................................................................................

Precio/Tm.
Lana  entrefina corriente................................................................. 150,00-240,00 =
Leche: (Con ordeño mecánico y tanque de frío) Precio/Tm.
Por grasa (+/- bonificaciones)
Leche de oveja con D.O.  ............................................................... 8,98-9,28 =
Restos leche de oveja  .................................................................... 6,36-6,60 =
Leche de cabra  .............................................................................. 5,87-6,17 =
Por extracto seco útil (E.S.U.=grasa+proteína) Ptas/Ud  ...............
CEREALES: Precio/Tm.
Cebadas para cervecería (Maltería)  ............................................... s/c
Cebadas-pienso de más de 62 Kg./hl.  ............................................ 162,00-168,00 =
Cebadas-pienso de menos de 62 Kg./hl.  ........................................ 156,00-162,00 =
Trigos duros:  ...............................................................................
De fuerza  ....................................................................................... 211,00-217,00 =
De media fuerza  ........................................................................... 194,00-200,00 =
Extensibles:
Panificables  ................................................................................... 190,00-196,00 =
Chamorro  ...................................................................................... 204,00-210,00 =
Forrajeros  ...................................................................................... 177,00-183,00 =
Avena - Rubia/Blanca  ................................................................... 162,00-158,00 = / =
Centeno  ........................................................................................ 151,00-157,00 =
Triticales  ...................................................................................... 153,00-159,00 =
Maiz secadero  .............................................................................. 202,00 =
LEGUMINOSAS Y OLEAGINOSAS: Precio/Tm.
Yeros (20% máximo impurezas)  ................................................... 158,00-164,00 =
Veza grano (10% máximo impurezas)  .......................................... 220,00-226,00 =
Guisantes  ....................................................................................... 180,00-186,00 +2
Alfalfa rama campo 1ª  ................................................................... 140,00 =

PORCINO: Precio/Tm.
Selecto  ........................................................................................... 1,25 =
Normal  .......................................................................................... 1,22 =
Graso  ............................................................................................. 1,19 =
Cerdas desvieje  ............................................................................. 0,60 -0,02
Lechón de 20 Kg. (euros unidad)  .................................................. 34,00 +1
CONEJOS: Precio/Tm.
Conejo joven de 1,8 a 2,2 Kg......................................................... 2,01-2,07 +0,10

Alfalfa rama campo 2ª  ................................................................... 130.00 =

Lonja Agropecuaria La Mancha-Albacete

807 42 99 46 CONTESTADOR AUTOMÁTICO
Cotizaciones - Precios por sectores y productos -

Comentarios y previsiones del mercado
(Coste máx.: 1.09 €/min, red fija - 1.50 €/min, red móvil)

STA Apdo. 3439 - 02080 Madrid

VINOS Euros/Hgdo. Diferencia
Blancos de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Blancos de fermentación controlada  ............................................. s/c
Blancos Monovariental Macabeo  ................................................. s/c
Rosados de fermentación tradicional  ............................................ s/c
Rosados de fermentación controlada  ............................................ s/c
Tintos Monovarietal Cencibel  .................................................... s/c

Monovarietal Merlot  .......................................................... s/c
Monovarietal Cabernet  ...................................................... s/c
Tintos Monovarietal Shyrach  ............................................ s/c
Monovarietal Monastrel  ..................................................... s/c
Monovarietal Gamacha  ...................................................... s/c

Tinto:
Directo  ........................................................................................ s/c
Doble pasta  ................................................................................. s/c

MOSTO AZUFRADO BLANCO s/c
MOSTO AZUFRADO TINTO s/c

Precios indicativosSemana 41 Cotizaciones 14-Octubre-2010

El Campeonato del
Mediterráneo de Veloci-
dad de Motociclismo ce-
lebra, este domingo, 17 de
octubre, en el Circuito de
Albacete, su cuarta carre-
ra, y penúltima, de la tem-
porada, en las categorías
de Challenge 80, Pre GP
125, Extreme, Series
1000, Series 600, Supers-
port y 450 GP.

Cuando la Federación
Catalana y la Valenciana
se unieron para crear el
Campeonato Mediterrá-
neo de Velocidad, lo hi-
cieron para que éste se
convirtiera en un trampo-
lín del que pudieran des-
pegar pilotos jóvenes con
ganas de superación y an-
sias de victoria de ambas
comunidades autónomas. 

Los pilotos que se ins-
criben tienen la oportuni-

dad de vivir lo que es un
auténtico campeonato de
velocidad. 

El sábado hay sesión
de entrenamientos libres,
de alquiler de pista, para
todas las categorías; y el
domingo, en jornada úni-
ca, los entrenamientos
cronometrados y las carre-
ras.

Entre la representación

local destaca la participa-
ción del joven Jorge Ce-
rrillo, que corre con licen-
cia del Club Motor
Circuito de Albacete, y
que viene de ganar el Pri-
mer Motostudent, com-
petición universitaria que
se celebró recientemente
en el Circuito de Aragón.
Correrá en la categoría de
Pre GP 125.

La penúltima carrera 
del Campeonato del Mediterráneo
de Velocidad, en Albacete

El piloto albaceteño Jorge Cerrillo corre en la categoría Pre
GP 125

La VII edición de los
Premios Empresariales
CECAM -Confederación
Regional de Empresarios
de Castilla- La Mancha- se
celebrarán en el Teatro
Circo de Albacete, el 27 de
octubre, a las 19.00 horas.

El presidente de CE-
CAM, Ángel Nicolás, in-
formó de que, como en an-
teriores ediciones, los
empresarios premiados
han sido elegidos por cada
una de las cinco organiza-
ciones empresariales pro-
vinciales, que representan
a sectores productivos muy
diferentes.

El premio empresarial
otorgado en la provincia de
Albacete ha recaído en
Francisco Sanjosé Bar-
tual, de la empresa Ex-
trual S.A., dedicada al
sector del aluminio.

En Ciudad Real, se ha
premiado a Félix López
Cuéllar, de la empresa
Transportes Félix e Hijos
S.L.; en Cuenca, a Mario
Lejarraga Muelas, de la
empresa Saneamientos
San Antonio de Cuenca,
S.L.; en Guadalajara, a
José Motalvo Herranz,
de la empresa José Mon-
talvo S.A.; y en Toledo, a

Fructuoso López Gómez,
de la empresa Joma
Sport.

El evento, que contará
con la presencia de perso-
nalidades del mundo eco-
nómico, político e institu-
cional, tanto de ámbito
regional como nacional,
así como una nutrida re-
presentación de empresa-
rios, será presidido por el
presidente de Castilla- La
Mancha, José María Ba-
rreda.

El acto estará presidido por el
presidente de Castilla- La Mancha,
José María Barreda

Auroridades y premiados, en la VI edición de los Premios Empresariales CECAM.

Los Premios
Empresariales
CECAM, en Albacete

Jorge Cerrillo.
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El 23 de octubre, se cele-
brará, en el Palacio de Con-
gresos de Albacete, el II En-
cuentro Hispano- Luso de
Agricultura Ecológica. La
directora general de Desa-
rrollo Rural, Ana Isabel
Parras, acompañada por el
concejal de Medio Ambien-
te, Ramón Sotos; y el presi-
dente del grupo CAAE -or-
ganización para el
desarrollo de la agricultura
y ganadería ecológica-,
Francisco Casero, explicó
que “la agricultura ecológi-
ca es una gran alternativa
para Castilla- La Mancha y
para la comercialización de
muchos de sus productos

más emblemáticos, que es-
tán alcanzando mercados
realmente importantes co-
mo son Europa y Norteamé-
rica, donde el consumo está
obteniendo una gran de-
manda”.

Parras aseguró que, en la
región, este tipo de produc-
ción es una realidad, y está
experimentando un creci-
miento asombroso, pues la
superficie se ha duplicado,
al pasar de 119.000 hectáre-
as a más de 240.000, lo que
supone un 15% de la super-
ficie total nacional, que as-
ciende a más de un millón
de hectáreas.

“Desde el Gobierno re-

gional, queremos seguir
avanzando en este modelo
de agricultura, alternativa a
la tradicional, que se ha re-
velado como una oportuni-
dad de desarrollo para la
economía rural y para la
producción sostenible”, se-
ñaló la directora general.

Sostenible
y respetuoso

Esta práctica agrícola,
alternativa a la tradicional,
es, según Parras “una opor-
tunidad real y de futuro, ca-
nalizando todas aquellas
prácticas y actuaciones diri-
gidas al desarrollo sosteni-

ble y respetuosa con el me-
dio ambiente, pues ofrece al
consumidor un producto sa-
no y con garantías, ya que
los productos ecológicos
son una marca de calidad
diferenciada”.

De las 246.076 hectáreas
dedicadas a agricultura eco-
lógica, más del 27% de ellas
se destina a cereales, siendo
la viña, con 11,67%; el oli-
var, con un 11,32%; y los
frutos secos, con 6,15%; los
cultivos con mayor superfi-
cie en la región. De las in-
dustrias, destacan las 49 bo-
degas y envasadoras de
vino, y 29 almazaras de
aceite ecológico.

Por provincias, Albacete

es la provincia que lidera es-
te ranking de producción
ecológica en la región, con
casi 65.000 hectáreas y 37
industrias. “Estas cifras ava-
lan la elección de esta ciu-
dad para desarrollar este
congreso, en el que se ten-
drá la oportunidad de refle-
xionar sobre el futuro de es-
te modelo de producción”,
señaló.

El encuentro, que aspira
a ser un foro de referencia
nacional, ha sido organiza-
do por la Consejería de
Agricultura y Medio Am-
biente, con la colaboración
del Ayuntamiento de Alba-
cete y la Diputación Provin-
cial.

Albacete es la 
provincia de la región
con mayor superficie 
de agricultura ecológica

El 23 de octubre, se celebrará, en el
Palacio de Congresos, el III Encuentro
Hispano- Luso de Agricultura Ecológica

Francisco Casero, Ana Isabel Parras y Ramón Sotos.

El Banco de España ha
aprobado el proyecto de fu-
sión de las Cajas Rurales de
Albacete, Ciudad Real,
Cuenca, iniciado hace unas
semanas. Así, como infor-
mó el presidente de la Caja
Rural de Ciudad Real, Luis
Díaz Arco, la fusión “mar-
cha perfectamente”, y se
mantiene la fecha de mayo
de 2011 para que empiece a
funcionar como caja única.

Además, indicó que la
fusión va a generar unas si-
nergias de unos 100 millo-
nes de euros en los próximos
años. También estimó que la

unión de las cajas rurales va
a generar una liquidez de
1.000 millones de euros, una
cifra que consideró muy im-
portante para poder apoyar
proyectos empresariales y
sociales en la región.

Apoyo a
las bodegas

Las Cajas Rurales de Al-
bacete, Ciudad Real y Cuen-
ca ya emprenden acciones
conjuntas, tras firmar un
contrato de apoyo económi-
co a las bodegas manchegas
que quieran participar en la

II edición del  “World Bulk
Wine Exhibition”, una fe-
ria internacional dedicada al
negocio del vino a granel,
que se desarrollará, el 23 de
noviembre, en Ámsterdam. 

La directora de Caja Ru-
ral de Albacete, María Vic-
toria Fernández Martínez;
acompañada por el director
de Caja Rural de Ciudad Re-
al, Miguel Ángel Calama;
el director de Caja Rural de
Cuenca, Ernesto Berdala; y
la directora general de la fe-
ria, Otilia Romero de Con-

dés, explicó que el apoyo
económico aportado por las
entidades a las bodegas que
participen asciende al 40%
del coste total de su partici-
pación. “La decisión ha sido
tomada teniendo en cuenta la
importancia estratégica que
este encuentro internacional
tiene para el desarrollo y
evolución del sector del vino
en Castilla- La Mancha, y
supone una buenísima noti-
cia para todo el sector vitivi-
nícola”, explicó.

El año pasado, la primera

edición de la feria obtuvo
unos resultados que rebasa-
ron las expectativas previs-
tas. 

Otilia Romero de Con-
dés informó que, en un año,
España ha vendido 803 mi-
llones de litros de vino a gra-
nel, de los que 532 corres-
ponden a Castilla- La
Mancha. El valor de las ven-
tas nacionales ha supuesto
unos ingresos de 270 millo-
nes de euros, de los que 150
millones corresponden a
Castilla- La Mancha. 

El Banco de España
autoriza la fusión de las
Cajas Rurales de Albacete,
Cuenca y Ciudad Real

Ya emprenden acciones conjuntas,
como el apoyo económico a las
bodegas que participarán en una
feria de vino

María Victoria Fernández, Otilia Romero de Condés, Miguel Ángel Calama y Ernesto Berdala.
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Entrevista
JJoosséé  AAnnttoonniioo  GGaarrccííaa
Comisario Jefe de la Policía Nacional en Albacete

“Los medios teconológicos de la
Policía son los mejores que existen”

José Antonio García deja el cargo de comisario jefe de la Policía Nacional en Albacete, 
al jubilarse, después de diez años en este cargo. Manifiesta que su experiencia en la ciudad ha 

sido muy buena, y destaca, por encima de todo, la relación que ha mantenido con sus 
colaboradores, funcionarios y agentes de la Policía.

Crónica: ¿Cuánto tiempo
lleva ejerciendo como Policía
Nacional?

José Antonio García: Ingre-
sé en el Cuerpo Nacional de Po-
licía en 1970 y, en el cargo de
Comisario Jefe de la Policía
Nacional de Albacete comencé
hace diez años, en abril del año
2000. Anteriormente, estuve en
Vitoria, en Teruel, y también en
Madrid. He estado 18 años de
inspector, y 22 de comisario. 

Más agentes
y más jóvenes

C.: ¿Cómo ha evolucionado
el Cuerpo de la Policía Nacio-
nal, en estos años?

J.A.G.: Para empezar, la
plantilla se ha incrementado
mucho. Cuando yo llegué, ha-
bía, en Albacete capital,  150
agentes. Ahora hay 250, a los
que hay que sumar otros 60 de
la Comisaría de Hellín.

Además, la media de edad ha
bajado muchísimo. Cuando em-
pecé en Albacete, tenía 53 años,
y aún estaba un poco por deba-
jo de la edad media del Cuerpo,
que estaba por los 54 ó 55. Ac-
tualmente, la media está en

unos 34 ó 35 años, así que, co-
mo se puede observar, ha dismi-
nuido en alrededor de 20 años.

C.: ¿Están los agentes me-
jor preparados, hoy en día?

J.A.G.: Sí. La formación con
la que, desde hace ya unos
cuantos años, se sale de la aca-
demia de Ávila, es, a nivel mun-
dial, comparable con la mejor.
Esta formación es, desde luego,
mucho más escrupulosa que la
que había hace 40 años, cuando
yo ingresé.

Suficientes
policías

C.: Dice que la plantilla la
forman, entre Albacete y He-
llín, más de 300 agentes.
¿Considera este número sufi-
ciente?

J.A.G.: Hoy en día, sí lo son.
Para el nivel de conflictividad
que existe, puedo decir que sí
que son suficientes, no haría
falta un incremento.

C.: ¿Cómo han avanzado
las comisarías en los últimos
años?

J.A.G.: Pues, con la llegada

de las nuevas tecnologías, mu-
cho. Los medios materiales y
tecnológicos que maneja la Po-
licía es de lo mejor que se pue-
de encontrar en el mercado.
Otra cosa es que luego sea ren-
table; porque, por ejemplo, a lo
mejor no hace falta tener, en Al-
bacete -ni en Murcia, o  Cuen-
ca-, un laboratorio de ADN, y sí
tenerlos en alguna otra sede, pa-
ra ahorrar costes. Pero, insisto,
los medios de los que dispone-
mos, son los mejores.

C.: ¿Qué le haría falta a la
provincia? ¿Quizás otras co-
misarías, en poblaciones
grandes?

J.A.G.: En mi opinión, no.
En algunos pueblos grandes,
como Almansa, siempre ha ha-
bido una cierta aspiración a
contar con una Comisaría de
Policía Nacional, y es normal,
pero creo que esta demanda no
está justificada si se tiene en
cuenta el nivel de conflictividad
existente en estas poblaciones.

De hecho, la Guardia Civil
cumple perfectamente esa fun-
ción de velar por la seguridad

ciudadana.

Nueva Comisaría 

C.: ¿Qué ha aportado la
nueva comisaría a la ciudad?

J.A.G.: Las instalaciones an-
teriores, como el viejo edificio
ubicado en el paseo de Simón
Abril, o el que teníamos en la
avenida de España, estaban en
una situación lamentable. El
edificio en el que ahora nos en-
contramos es muy funcional,
con amplios espacios, y con en-
trada de luz directa del exterior
en todos los departamentos. 

También gestionamos, ahora,
los servicios de manera diferen-
te, como la realización o reno-
vación del Documento Nacional
de Identidad, que está listo en
diez minutos.

Crisis 

C.: ¿Ha afectado la crisis al
Cuerpo Nacional de Policía?

J.A.G.: Como Cuerpo, no ha
tenido ningún impacto. Sí es
verdad que ha sufrido un recor-
te, hay menos dinero, pero, para
el servicio que prestamos, no es
trascendente.

Tampoco en la delincuencia.
La delincuencia no se ha incre-
mentado. Los números lo de-
muestran.

C.: ¿Ha observado, en estos
años, nuevas formas de delin-
quir?

J.A.G.: Sí, con la llegada de
las nuevas tecnologías. Hoy en
día se tramitan muchos asuntos
por estafas a través de Internet,
con el uso de tarjetas de crédito.
Nos llegan continuamente; to-
dos los días, nos encontramos
con este tipo de hechos.

Por eso, también la Policía
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ha tenido que aprender mucho
en esta materia, para hacer fren-
te a este tipo de situaciones.

Percepción
ciudadana 

C.: ¿Qué percepción tienen
los ciudadanos de su Policía?

J.A.G.: En mi opinión, es
bastante buena. La gente tiene
una muy buena opinión del ser-
vicio que le da la Policía, en to-
dos los sentidos. Aunque no soy
yo quién lo debe decir, sino
ellos.

Además, desde hace años, la
Policía tiene la filosofía de ser-
vicio público, y no es ajena, ni
se aleja, del ciudadano. No está
ensimismada. A la Policía, se
nos inculca, y, además, con in-
sistencia, que somos un servicio
público al ciudadano.

Ciudad segura

C.: ¿Es Albacete una ciu-
dad segura?

J.A.G.: Sí. Albacete es una
ciudad razonablemente segura.
Los índices de criminalidad son
bastantes moderados en rela-
ción al conjunto de España y de
otros países. Estamos en unos
35  delitos por cada 1.000 habi-
tantes, unos diez puntos por de-
bajo de la media nacional. Ade-
más, en cuanto al número de
delitos esclarecidos, superamos,
también, la media. 

C.: Después de tantos años
de carrera como comisario,
¿cómo ha sido la relación con
los distintos partidos políti-
cos?

J.A.G.: He tenido relación

con varios partidos políticos, de
distinto color, en diferentes ciu-
dades españolas, y lo que puedo
afirmar con rotundidad es que
los políticos no interfieren en la
Policía. Llevan los asuntos de la
administración y gestión, pero,
en el trabajo operativo que efec-
tuamos, la verdad es que todos
han sido muy respetuosos.

Buen clima
de trabajo

C.: Está a punto de dejar
su cargo como comisario jefe
de Albacete. ¿Cómo valora su
etapa vivida al frente de esta
Comisaría?

J.A.G.: Efectivamente. El
día 22 paso “a mejor vida”. La
verdad es que estoy contento.
Han sido muchos años y lo cier-
to es que me apetece descansar,
no cargar con tanta responsabi-
lidad. 

Mi etapa en esta comisaría la
puedo valorar como muy buena.
El clima de trabajo ha sido ex-
cepcional, y eso es importantí-
simo. Si no hay buena relación
entre todos, se nota, porque, si
no, el trabajo fuera no sale bien.

Aunque soy murciano, estoy
muy ligado a Albacete. Mi mu-
jer es de aquí, mis hijos nacie-
ron aquí y, por eso, una de mis
aspiraciones era ésa, venir a cu-
brir esta plaza que he cubierto
durante diez años.

El tiempo que he estado, lo
he vivido muy a gusto. He tra-
bajado con un equipo humano
excelente, con el apoyo y la
buena relación con las institu-
ciones y autoridades de Albace-
te, judiciales, administrativas,
políticas… Como comisario je-

fe, mi etapa en Albacete ha sido
una época estupenda.

C.: ¿Con qué se queda, des-
pués de tantos años?

J.A.G.: Es una pregunta
complicada, porque hay tantas
cosas… Pero, en general, me
quedo con la buena relación que
he tenido con mis colaborado-
res, con los policías y con los
funcionarios. El hecho de que
Albacete no sea una gran ciu-
dad, en cuanto al tamaño, tam-
bién hace más fácil que se esta-
blezca este tipo de relación. No
hay crispación, no hay razones
para peleas y, así, el trabajo se
desarrolla más fácilmente.

C.: Con esa disminución de
la media de edad de los policí-
as, y la salida de agentes vete-
ranos, ¿se puede decir que se
está yendo una generación,
para dejar paso a otra más jo-
ven?

J.A.G.: Naturalmente. Al
menos, una generación comple-
ta, desde que yo estoy aquí, ha
desfilado.

C.: Después de todo lo que

ha vivido, y viendo la situa-
ción actual de la Policía Na-
cional, ¿se va tranquilo?

J.A.G.: Muy tranquilo, y sa-
tisfecho con el trabajo desarro-
llado. Ahora me toca disfrutar
del tiempo libre, de mis aficio-
nes, mi familia y mis amigos.

C.: ¿Se baraja algún nom-
bre para sustituirle en el car-
go?

J.A.G.: La verdad es que no
tengo ni idea. Imagino que,
ahora, la plaza saldrá a concur-
so, y aquellos comisarios que
estén interesados, la solicitarán.
Ahora mismo hay un segundo
jefe, José Roldán, que se que-
dará al mando provisional de la
Comisaría.

C.: ¿Qué consejo le daría,
desde la experiencia, a las
nuevas generaciones de policí-
as que acceden al Cuerpo?

J.A.G.: Ante todo, que sean
profesionales y que tengan de-
dicación al trabajo. El trabajo
compensa; cuando lo haces, y lo
haces bien, reconforta muchísi-
mo.

Alicia Cobo
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Liga Adelante 2ª División - Jornada 7

Elche: Willy, Vasco
Fernandes, Etxeita, Pele-
grín, Edu Albacar, Palanca
(Kike Mateo, m.90), Wa-
kaso, Generelo, Xumetra
(Acciari, m.67), Linares y
Perera (Samuel, m.81)

Albacete: Kike Navas,
Zubiaurre, De la Cuesta,
Miguel Núñez, Kike Tor-
tosa, Sousa, Dani Fragoso,
Verza, Antonio López (Pi-
pino Cuevas, m.59), Tato
(De Lerma, m.64) y Asen
(Alfredo, m.59)

Goles: 1-0, m. 49: Xu-
metra.

Árbitro: Mariscal

Sánchez. Amonestó a los
locales Wakaso, Xume-
tra, Generelo y Acciari y
a los visitantes Zubiaurre
y Kike Tortosa. Expulsó,
con roja directa, en el mi-
nuto 80, al local Etxeita.

Si los hombres de An-
tonio Calderón pensaron
que sus buenas actuacio-
nes ante Betis y Vallado-
lid bastan para ganar pun-
tos sin dar lo mejor de sí
mismos están muy equi-
vocados. El equipo regre-
só a su versión más triste y
cayó merecidamente ante
el Elche, en el Martínez

Valero, por 1-0, resultado
más que benévolo con los
de Antonio Calderón te-
niendo en cuenta lo ofreci-
do sobre el terreno de jue-
go.

Con Zubiaurre en el
lateral derecho y Kike en
el izquierdo como única
novedad, el Alba saltó al
césped con la idea de
aguantar al Elche en los
primeros minutos y apro-
vechar la ansiedad local
para matar a la contra. Du-
rante los primeros cuaren-
ta y cinco minutos, a pun-
to estuvo de salir bien el
plan previsto. El Elche ge-
neró más ocasiones pero
de nuevo Navas se encar-
gó de evitar varios tantos
visitantes. Asen y Anto-

nio López fallaron sendas
ocasiones para el Alba y el
partido llegó al descanso
con el marcador inicial.

En la reanudación, el
partido se inclinó del lado
ilicitano. A los cinco mi-
nutos, una internada de
Xumetra por la derecha,
no frenada por Kike, aca-
bó en un tiro cruzado del
jugador franjiverde al que
no pudo llegar Keylor Na-

vas. El gol rompió los pla-
nes de Calderón que vio
impotente como sus hom-
bres no reaccionaron al
mazazo. 

El Elche pudo senten-
ciar con el segundo gol,
pero de nuevo una inter-
vención milagrosa de Na-
vas mantuvo con vida a su
equipo. La entrada de Al-
fredo y Cuevas dio algo
más de mordiente al equi-
po, pero resultó un espejis-
mo. Ni siquiera la expul-
sión de Etxeita a falta de
diez minutos hizo que el
Alba se acercara el empa-
te. La falta de intensidad y
el ímpetu demostrado en
anteriores partidos lastró
las opciones de sacar algo
positivo del Martínez Va-
lero. Además, el fútbol no
hubiera sido justo con los
locales, merecedores del
triunfo. Los jugadores del
Alba deberán sacar leccio-
nes del tropiezo. La Pon-
ferradina los pondrá a
prueba.

Román Escudero

Pecado de confianza
El Alba cayó por la mínima en Elche ante un equipo que lo
superó en todo y que mostró más intensidad, 1-0

Miguel Núñez disputa el balón.

Verza.

Visita de la Ponferradina y viaje a Las Palmas
El Carlos Belmonte

acoge una nueva jornada
de liga en la que el Alba
deberá demostrar que la
imagen ofrecida en su can-
cha hasta ahora le valdrá
para derrotar a la Ponfe-

rradina, un recién ascen-
dido con el que no convie-
ne perder puntos en la lu-
cha por la permanencia.

El desplazamiento a
Las Palmas se antoja
complicado tras el buen

comienzo de los canarios
en el campeonato. Por el
contrario, el Alba tiene su
talón de Aquiles en los par-
tidos fuera de casa, dónde
no ha ofrecido su mejor
versión.

Albacete Balompié -  Temporada 10/11Albacete Balompié -  Temporada 10/11

Próximos rivales

Liga Adelante - 2ª División
Rayo

Cartagena 2-2 Gimnástic
Las Palmas 2-2 Betis

Elche 1-0 Albacete
Celta 3-0 Alcorcón

Numancia 1-1 Córdoba
Xerez 1-3 Huesca

Salamanca 1-2 Granada
Girona 0-0 Recreativo

Ponferradina 1-1 Valladolid

Barcelona B 3-1 Tenerife

Villarreal B

J.

EN CASA FUERA GOLES

G. E. P. G. E. P. F. C. Pts.
1.- Rayo 7

2.- Celta

4.- Barcelona B

7

3.- Betis 7
7

5.- Salamanca 7

6.- Las Palmas 7

7.- Valladolid 7

8.- Xerez 7

9.- Alcorcón 7

10.- Granada 7

11.- Elche 7

12.- Albacete 7

13.- Villarreal B 7

14.- Cartagena 7

15.- Córdoba 7

16.- Numancia 7

17.- Girona 7

18.- Huesca 7

19.- Gimnástic 7

20.- Recreativo
21.- Ponferradina
22.- Tenerife 

7

7
7

4
3
3
4
1
2
2
2
3
2
2
2
1
1
1
2
2
0
1
0

0
0

0
0
0
0
2
2
1
0
0
0
1
1
0
1
0
1
1
1
0
2

3
1

0
1
0
0
1
0
0
2
0
1
1
0
2
2
2
1
1
2
2
1

1
2

2

3
2
1
3
1
1
2
0
1
1
0
2
1
1
0
0
1
0
0

0
0

0
0
1
0
0
2
2
0
2
1
0
2
0
1
2
0
0
1
1
2

0
0

1
0
1
2
0
0
1
1
2
2
2
2
2
1
1
3
3
2
3
2

3
4

15
15
17
11
8
14
13
10
10
9
5
6
9
13
10
8
11

5
6
3

3
5

6
6
7
10
5
7
6
9
10
10
8
6
13
10
11
9
13
11
10
10

14
15

18
18
16
15
14
13
12
12
11
10
10
9
9
8
8
7
7
5

4
4

3
1

Resultados

3-0 Albacete
Valladolid - Las Palmas

Betis - Girona
Recreativo - Salamanca

Granada - Rayo
Villarreal B - Celta

Alcorcón - Xerez
Huesca - Cartagena

Gimnástic - Barcelona B
Tenerife - Numancia

Córdoba - Elche

Ponferradina

Próxima jornada

-
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Brillante y emotivo triple acto taurino en Madrid con una
terna formada por Pedrés, Juan Luis Rodríguez y Vicente

Sáez, que 'cortaron las orejas'

Una terna muy especial de paisanos relacionados en diversas maneras
con la Fiesta, el veterano matador no en activo Pedro Martínez Pedrés
-además de ganadero-, su colega el joven Juan Luis Rodríguez y el afi-
cionado y escritor Vicente Sáez González hicieron el paseíllo y 'cortaron
las orejas' el pasado domingo en la capital del toreo, Madrid, en un triple
acto cultural celebrado en la sede de la Asociación Cultural Peña de Al-
bacete de la capital de España. También participó “como subalterno de
estas tres figuras, todo un lujo” en sus propias palabras a nuestro semana-
rio, el crítico taurino del diario El Pueblo de Albacete, Emilio Virgilio
del Rey, miembro de la Peña.

Y es que, como ya es tradicional desde hace décadas, la Peña celebró
en el segundo domingo de octubre el resumen de la Feria taurina albace-
teña con la participación de alguno de los profesionales de la crítica resi-
dentes en la tierra e invitados especialmente. También desde hace tres
campañas, tras haber recuperado el premio, suele aprovecharse para hacer
entrega del título al mejor toreo de capote del abono del que haya sido au-
tor algún coletudo -novillero o matador- paisano. Un galardón al que Pe-
drés donó su nombre como denominación oficial del mismo.

Ello explica la presencia de éste y del vencedor de su premio en 2010,
el matador Juan Luis Rodríguez -que, por cierto, también se hizo acree-
dor a él la temporada anterior- y también la de Emilio Virgilio del Rey.
Pero en esta ocasión el acto añadió una dimensión nueva, al servir igual-
mente para presentar en la capital del Reino el libro Cronología de La
Chata, que recoge la estadística de todos y cada uno de los festejos ma-
yores celebrados en la misma desde su inauguración en 1917 y hasta la
conclusión del ciclo septembrino el año pasado y del que es autor Vicen-
te Sáez González.

A la brillantez de esta triple función contribuyó que se colocara el 'car-
tel de no hay billetes', con el amplio salón de la Casa de Castilla-La

Mancha, absolutamente abarrotado y con varios asistentes obligados a
permanecer de pie a lo largo de las cerca de dos horas de su duración, in-
cluyendo el siempre animado e interesante coloquio que lo suele cerrar y
que es el paso previo a la toma de un vino -manchego, por supuesto- y de
aperitivos antes de la comida con que la Peña obsequia a los invitados.

Fue precisamente el presidente de esta embajada provincial, Aurelio
Martínez Serrano, el que sacó el pañuelo blanco para que diera comien-
zo el festejo. A él correspondió hacer de alguacilillo y despejar el ruedo
para ir presentando a la terna de Pedrés, Rodríguez y Sáez, así como al
crítico Del Rey. Se detuvo especialmente en el escritor, al que le une una
antigua amistad, glosando el esfuerzo “y la labor de muchos años de ra-
tón de biblioteca y hemeroteca buscando y recopilando datos” y que ha
dado a luz una obra imprescindible “que parece mentira” no se hubiera
hecho antes por las instituciones.

Vicente Sáez, emocionado por las palabras de cariño, le respondió con
humildad destacando que estaba encantado de haber hecho este trabajo en
el que se había volcado “con la máxima ilusión y cariño”, y que eso era
realmente lo importante. “Como todas las cosas que se hacen con amor,
el esfuerzo se olvida pero la obra ahí queda ya para siempre”, agregó an-
tes de comentar algunas anécdotas y diversos datos documentados de es-
ta 'Cronología de La Chata'.

Esfuerzo, suerte y Puerta Grande

La emoción se extendió al señalar su antigua amistad también con Pe-
drés, -”cuya carrera triunfal y que tanto hizo porque se hablara bien de
Albacete”, apuntó-, siguió siempre con detalle, como ahora los éxitos co-
mo ganadero “el último con la extraordinaria novillada de la pasada Fe-
ria”. El matador, que modestamente había adelantado que estaba “muy fe-
liz, como sucede cuando me junto con paisanos” y que no quería
protagonismo, ya que este debía recaer en los “otros toreros” de la mesa,
Juan Luis, Vicente y Emilio Virgilio, se vio obligado a intervenir para
agradecer las palabras del escritor y las ovaciones del público cuando és-
te mencionó sus triunfos como torero y como ganadero.

Algo similar aconteció cuando Juan Luis tomó la palabra para agrade-
cer igualmente el premio “de esta Peña siempre tan atenta a lo que ocu-
rre en la tierra en todos los aspectos y, por supuesto, en el de la Fiesta”.
Relató cómo llegó a su única tarde en la Feria con tan sólo tres corridas
toreadas “pero con la máxima ilusión” y la suerte que tuvo de que el es-
fuerzo se transmutara en abrir la puerta grande de La Chata y en algunos
trofeos como el que minutos después le iba a entregar personalmente Pe-
drés, al que expresó “el honor de recibirlo de un gran maestro y ejemplo
para todos”.

Con un magnífico y crítico resumen de esa actuación de Juan Luis y de
todos los demás que compusieron el abono, Emilio Virgilio del Rey fue
repasando las luces -sobre todo El Juli, César Jiménez, Juan Luis, Ser-
gio Serrano y Pedrés- y las sombras -el petardo de la “bochornosa” caída
del cartel de Morante y la pésima presentación del encierro de Juan Pe-

Pedrés, que dijo sentirse “muy feliz como siempre entre los paisanos”,
entregó el Trofeo al Mejor Toreo de Capote en la Feria a Juan Luis Rodríguez

Juan Luis destacó que era un honor recibirlo “de un gran maestro y ejemplo
para todos” y adelantó que intentará ganarlo por tercera vez en 2011

Los de Albacete en Madrid

Vicente Sáez presentó su libro 'Cronología de La Chata' y el crítico Emilio
Virgilio del Rey hizo un repaso a modo de resumen del último abono albaceteño  

Juan Luis Rodríguez, recibiendo el premio de manos de Pedrés.
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dro, los líos en las sustituciones, el nulo adorno de la plaza para la goyes-
ca -”podían haber tomado ejemplo de lo bien que lo hizo dos años antes
Tarazona de La Mancha”, expuso- y que metieran este festejo “incum-
pliendo el pliego” en la Feria pero fuera de abono obligándonos a pagar-
lo. En definitiva que calificó a la empresa Serolo como “muy desigual”
con muchos fallos organizativos pero con la virtud de haber sabido cum-
plir con el buen trapío general del toro que se exige en Albacete, “algo
que se había perdido en los últimos años de gestión de los Choperitas”.
A continuación se proyectó un vídeo, comentado por el propio matador,
con los dos toros que mató Juan Luis Rodríguez en esa su única actua-
ción en el abono y cuya labor capotera en conjunto le sirvió para apuntar-
se su segundo consecutivo Premio Pedrés.

De inmediato se pasó al coloquio, con cerca de una hora de duración,
en el que participaron muchos de los asistentes. Entre ellos se encontra-
ba, además de Juan Luis Rodríguez padre, una nutrida representación
de personajes relacionados con la Fiesta, como los periodistas Alejandro
Martínez, de Burladero.com -que cubrió la Feria para la COPE-; Julia
Rivera, colaboradora en diversos medios y autora de varios libros; Pedro
Sáinz, de Radio Libertad; Miguel Ángel de Andrés -también sociólo-
go y economista-; Pedro Fernández Céspedes, de Radio Exterior de
España. y el ensayista Norberto Carrasco.

Cataluña, Ministerios
de Interior y Cultura

También asistieron representantes de diversas Peñas taurinas y grupos
de abonados, encabezados por su presidente nacional, Jorge Fajardo,
quien glosó “como año tras año Albacete con su toro marca distancias
con el resto de plazas de segunda y supera a algunas de primera”. A lo
que el colmenareño, De Andrés, presente en algunos festejos del ciclo al-
bacetense y que acudió a este triple acto con varios paisanos, remachó pi-
diendo a los albaceteños que fueran capaces de “mantener el toro/toro,
para que no os lo quiten y conviertan la feria en una más, que es lo que
nos han hecho a nuestro pueblo, otrora torista”.

Por parte de la Peña de Albacete, junto a su máximo mandatario
acudió la directiva en pleno con su vicepresidente el poeta Manuel
Cortijo, la secretaria Alfonsina Aznar, los vocales Delfín Yeste -tam-
bién poeta-, Antonio Pozo y Carlos García, hijo de Paverito, el que
fuera gran banderillero de la época de Pedrés, con el que tantas veces ac-
tuó. Además de gran número de socios -tampoco faltaron del resto de las
Peñas que conforman la Casa de Castilla-La Mancha- siendo uno de los
más activos en el coloquio el economista Santiago Ferrando, que posee
en su domicilio de Galapagar una especie de museo taurino con multi-
tud de objetos relacionados con Albacete, sus toreros y ganaderos.     

Precisamente en el coloquio salieron a relucir varios de ellos, así co-
mo la reciente ruptura de Juan Luis y su apoderado Jocho, que el cole-
tudo explicó señalando que no tenía de momento nuevo mentor, pero que
estaba en ello y confiaba en que le ofreciera más oportunidades, sobre to-
do para la confirmación en Madrid, que es el gran objetivo ahora, así co-
mo entrar en los carteles del abono de San Isidro de 2011. “A ver si, ade-
más de este trofeo Pedrés, soy capaz de llevarme el que dais por el
triunfador de la Feria”, comentó.

No podían faltar en el coloquio, con más de una veintena de pregun-
tas a los componentes de la mesa, dos asuntos de rabiosa actualidad táu-
rica: la prohibición de los festejos en Cataluña y el posible paso de las
competencias taurinas del Ministerio de Interior al de Cultura. Respec-
to al primero hubo unanimidad entre público y mesa en el sentido de que
es una cuestión política la que ha determinado tal prohibición, “que, qui-
zás de la misma manera pueda volver a ponerse si cambian las mayorí-
as del Parlament o quizás a través del Tribunal Constitucional”, como
resumió Emilio Virgilio del Rey con el apoyo de Vicente Sáez.

Con respecto al segundo, sí que hubo una taurinísima división de opi-
niones a lo largo de su debate. Quizás el más original fue Juan Luis, al
expresar que daba igual dónde estuvieran: “porque, guste o no guste, los
toros son cultura”. Y el más ovacionado fue Pedrés, que con máxima sin-
ceridad y sin ningún miedo expresó su opinión de que en Interior están
muy bien: “Es que a los taurinos tienen que vigilarnos. Porque estando
en Interior, hay que ver las que montamos, si la Fiesta pasa a Cultura y
sin ninguna autoridad, será mucho peor y acabaremos con ella”.

Emilio Martínez Espada Fotografías: Carlos García

Juan Luis Rodríguez, Pedrés, Aurelio Martínez, Vicente Sáez y Emilio Virgilio del Rey.

Pedro Martínez Pedrés y Vicente Sáez.
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Cuentos didácticos es una serie de
relatos breves, para niños y mayores,

narrados por la figura del abuelo

Un abuelo y su nieto iban paseando por el campo y
viendo el niño una piedra en el camino, la cogió y pre-
guntó a su abuelo:

- ¿Desde cuándo está aquí esta piedra, abuelo?
- No sabemos con exactitud pero tiene cientos de mi-

llones de años. Al principio no tenía esta textura y forma
que ahora vez; ha ido transformándose con el paso del
tiempo. Todas las cosas no son siempre de la misma ma-
nera, se van transformando pero no desaparecen.

- Sí que desaparecen, abuelo, porque si un árbol arde
en un incendio, el árbol ya no estará nunca más.

- Está, pero de otra forma. Se transformó en energía
calorífica cuando ardió y sus cenizas se transformarán en
otras substancias; de modo que nada perece en el univer-
so, cuanto acontece en él no pasa de meras transforma-
ciones.

- Entonces, abuelo ¿no hay nada que permanezca
siempre igual?

- Nada abosolutamente.
- ¿Ni siquiera el Cerro de las Águilas que tú escalabas

cuando eras niño?
- Ni siquiera el Cerro de las Águilas. Lo que ocurre es

que nosotros no nos damos cuenta de los cambios porque
cincuenta años de nuestra vida es como un día en la na-
turaleza; pero hace millones de años el Cerro de las Águi-
las era un mar.

- Eso es verdad, abuelo?
- Sí. Nosotros contamos la historia por años, pero la

evolución de la Tierra se cuenta por eras geológicas y ca-
da era transcurre a través de millones de años.

- Claro, mi profe dice que los dinosaurios habitaban la
Tierra en el periodo Jurásico de la era terciaria.

- Así fue... hace más de sesenta y cinco millones de
años. Antes de eso Europa, tal como la conocemos, no
existía, estaba unida a África y a Ámerica.

- Eso también lo he estudiado.
- ¿Sabes una cosa?
- ¿Qué?
- Durante el periodo de formación de los continentes

hubo una época que España fue una isla. Eso ocurrió an-
tes de unirse a Europa y de ese impacto geológico nacie-
ron los Pirineos. ¿Te das cuenta ahora como el Cerro de
las Águilas también cambió hace millones de años?

- Sí, abuelo, es que todo transcurre tan despacio que
no nos da tiempo de apreciar los cambios.

- Excepto el cambio climático, porque nuestra actual
civilización es tan agresiva con el medio ambiente, que la
naturaleza está reaccionando mucho más deprisa de lo
que jamás lo ha hecho.

Cuentos didácticos

Todo cambia
ISIDORO BALLESTEROS

[

El Gobierno de Casti-
lla- La Mancha ha alcan-
zado un acuerdo para la
elaboración del calendario
de aperturas del comercio
minorista los domingos y
festivos de 2011 en la re-
gión. 

El acuerdo se tomó en

una reunión entre el direc-
tor general de Promoción
Empresarial y Comercio,
Ignacio Felpeto, y  repre-
sentantes de la Confedera-
ción Regional de Empre-
sarios de Castilla- La
Mancha, CECAM, el
Consejo Regional de Cá-

maras de Comercio, la
Confederación Regional
de Comercio y los sindi-
catos UGT y CCOO.

Como es habitual, se
han fijado en ocho los do-
mingos y festivos para la
apertura de los comercios
en la región. 

Ignacio Felpeto, junto a representantes de CECAM, Consejo Regional de Cámaras de Comercio,
Confederación Regional de Comercio, CCOO y UGT.

Fijado el calendario de apertura 
del comercio los domingos 
y festivos para 2011

Como de costumbre, se han establecido ocho días

[
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Nueva edición del Festival
de Música y Arte

Contemporáneo “Tempo”

El Festival de Música y Arte Contemporáneo
“Tempo 2010”, organizado por la Universidad de
Castilla- La Mancha, se celebrará los días 21 y 22
de octubre en diferentes puntos de Albacete, bajo
el lema “Inteligencias Múltiples”. Como nove-
dad respecto a ediciones anteriores, este año se
amplía un día más el desarrollo de este festival.

Tempo, que este año cumple su VIII edición,
ofrecerá, según informa la organización, una pro-
gramación amplia y novedosa, “basada en la unión
y conjunción de conferencias, exposiciones y con-
ciertos”.

Grupos como “We Are Estándar”, “Polock”,
“Delorean”, y “Los Esbirros”; ponentes de la ta-
lla de Bernabé Tierno y Álvaro Pombo; y una
exposición de Ismael Ism, forman parte de un pro-
grama que, además, ofrece a los alumnos de la
UCLM dos créditos de libre configuración.

El festival se desarrollará en varios puntos de
Albacete, como el Paraninfo Universitario, el
Museo Municipal y la sala de ocio Baobá. 

La inauguración tendrá lugar, el jueves, 21, en
el Paraninfo, a las 17.30 horas. Por la noche, actua-
rán los grupos “Polock” y “We Are Estándar”. 

Al día siguiente, el escritor Álvaro Pombo
ofrecerá la conferencia “Inteligencias narrativas
y poéticas”, en el Museo Municipal. A continua-
ción, se inaugurará la exposición del pintor Isma-
el Ism, que permanecerá expuesta en el Museo
hasta el cinco de noviembre. La sesión de noche se
completa con otros dos conciertos, de “Los Esbi-
rros” y “Delorean”.

El plazo de matrícula del festival está abierto
hasta el 20 de octubre. Por lo que respecta a la
venta de abonos y entradas sueltas, ya está dispo-
nible en todas las oficinas de El Corte Inglés y a
través de su página web. 

Se desarrollará el 21 y 22 de
octubre, en Albacete

“Delorean”, en concierto.

ALBACETE. Avda. de España, 35. - Tel. 967 22 61 62 - Fax: 967 50 41 40

Asesoría laboral, fiscal 
y contable

AL SERVICIO DE LA PEQUEÑA
Y MEDIANA EMPRESA

PRESENTADA POR

GGuuííaa  CCuullttuurraallGGuuííaa  CCuullttuurraall

El Oeste Hogar - Rosario, 16. - www.eloeste hogar.com
Tel. 967 24 20 12 - 967 24 15 50     ALBACETE

EXPOSICIONES
• Colección Internacional de Arte Po-
pular.
- Basada en la Colección de Arte Popular
de Ramírez de Lucas. Permanente.

• Belda. Del Taller a la Fábrica.
- Exposición de fotografías que muestran
el tránsito del taller tradicional a la fábri-
ca. En el Museo de la Cuchillería, hasta
el día 30 de noviembre.

• Tu amor me da hambre
- La Galería La Lisa de Arte Contem-
poráneo de Albacete, presenta hasta el
día 26 de noviembre, la muestra Tu amor
me da hambre, con trabajos de Luis Gor-
dilo, Premio Velázquez de Artes Plásti-
cas, que comparte sala con el joven artista
Arturo Prins.

• Albacete, Feria.
- Exposición conmemorativa del III Cen-
tenario de la Confirmación de la Feria de
Albacete, en la sala de exposiciones del
Museo Provincial de Albacete y en la
sala de exposiciones del Antiguo Ayun-
tamiento. Hasta el 31 de enero de 2011. 

CONVOCATORIAS

• X Concurso Literario de Poesía y Prosa
-  Con motivo del Día Internacional de las
Personas Mayores, el Ayuntamiento de
Albacete convoca el X Concurso Litera-
rio de Poesía y Prosa. Podrán participar
todas las personas mayores de 60 años,
nacidas o residentes en Castilla- La Man-
cha. Laspersonas interesadas en partici-
par, deberán entregar sus obras, en el
Ayuntamiento de Albacete, 4ª planta. Ac-
ción Social (Negociado de Participación
Ciudadana). Hasta el día 12 de noviem-
bre.

• XXX Concurso Nacional de Jóvenes
Pianistas Ciudad de Albacete
-  La Asociación Juventudes Musicales de
Albacete, presidido por Agustín Peiró,
convoca el XXX Concurso Nacional de
Jóvenes Pianistas Ciudad de Albacete.
Los participantes deben ser menores de 30

años, de nacionalidad española, y nunca
haber sido galardonados con el primer
premio de este concurso. Los interesados
en participar deben presentar su boletín de
inscripción antes del 29 de octubre, en la
secretaría de Juventudes Musicales de Al-
bacete. El concurso tendrá lugar en el Au-
ditorio Municipal, del 30 de noviembre
al cuatro de diciembre de 2.010.

JOSÉ SARAMAGO

• Soledad Puértolas
-  Conferencia “Narrar la vida” de Sole-
dad Puértolas, el día 21 de octubre.

• Danza Española
-  “Voces de nuestra tierra”, el día 22 de
octubre.

FILMOTECA

• Océanos (Oceans, 2009)
- El día 19 de octubre, a las 20:30 y a las
22:15 horas.

• Up in the air (2009)
- El día 21 y 22 de octubre, a las 20:15 y
a las 22:15 horas.

• Lo que el viento se llevó (Gone with
the wind, 1939)
- El día 23 de octubre, a las 20:30 horas.

Lo que el viento se llevó.
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ALBACETE

Bomberos Sepei......................................................085

Bomberos...............................................................080

Policía Nacional......................................................091

Policía Municipal...................................................092

Guardia Civil..........................................................062

Cruz Roja. Ambulancia ..........................967 21 90 12

Información Renfe............... ..................902 24 02 02

Estación de Autobuses........... ................967 21 60 12

Protección Civil.......................................967 50 88 01 

HELLÍN

Comisaría de Policía ..............................967 30 15 16

Servicio Urgencia S. S............................967 30 03 63

Policía Municipal...................................967 30 00 00

Bomberos...............................................967 30 00 80

Cruz Roja...............................................967 30 08 80

Hospital Comarcal .................................967 30 95 00

VILLARROBLEDO

Policía Municipal...................................967 14 04 00     

Comisaría de Policía ..............................967 14 15 16

Guardia Civil ..........................................967 14 01 27

Bomberos...............................................967 14 00 80

Cruz Roja...............................................967 14 35 00

Hospital de Villarrobledo........................967 13 30 00

LA RODA

Policía Municipal...................................967 44 40 92

Guardia Civil ..........................................967 44 13 05

Bomberos...............................................967 44 40 92

Centro de Salud .....................................967 44 00 55

Cruz Roja...............................................967 44 05 64

ALMANSA

Bomberos...............................................967 34 00 80

Hospital General de Almansa.................967 33 95 00

Hospital Ntra.. S. Belén .........................967 34 14 04

Policía Municipal...................................967 34 01 00

Guardia Civil ..........................................967 34 00 96

Cruz Roja...............................................967 34 11 90

CLINICA DENTAL

RAFAEL PLA
Martínez Villena, 21

Tel. 967 21 78 23. ALBACETE

CENTRO DE RECONOCIMIENTO MEDICO
PARA CONDUCTORES Y 

PERMISO DE ARMAS

José Isbert, 1
Tel. 967 21 19  29
02001 ALBACETE

Teléfonos de interés

HOSPITAL GENERAL UNIV. de ALBACETE.
Hermanos Falcó, s/n. - Tel. 967 59 71 00 - 967 21 43 63.
HOSPITAL VIRGEN DEL PERPETUO SOCO-
RRO. Seminario, 4. Tel. 967 59 77 99

SANTA CRISTINA. Pérez Galdós, 3. - Tel. 967 22 33 00.
ROSARIO.Rosario, 102. - Tel. 967 22 18 54 - 967 22 18 54.
RECOLETAS. Pl. Madroño, 11. - Tel. 967 24 51 83 - 967 19 00 72.

HOSPITALES DE ALBACETE

CLÍNICAS  DE ALBACETE

Los N úmeros de la S uerte

Jueves 14
12, 25, 35, 36, 38 y 44 (27)

Reintegro: 6
Sábado 9

12, 15, 20, 36, 37 y 44 (24)
Reintegro: 5

GORDO DE LA PRIMITIVA
Domingo 10

14, 15, 17, 28 y 46 
Número clave: 3

Jueves 14
1, 11, 13, 17, 18, 21 y 28

Reintegro: 6
Domingo 10

3, 14, 18, 24, 27, 28 y 30
Reintegro: 4

Lunes 11
8, 18, 29, 30, 31 y 33 (13)

Reintegro: 9
Martes 12

1, 19, 20, 22, 24 y 32 (14)
Reintegro: 8
Miércoles 13

1, 5, 9, 21, 22 y 45 (2)
Reintegro: 9

Viernes 8
7, 20, 28, 40, 42 y 48 (13)

Reintegro: 6

JUEVES 14 DE OCTUBRE
Primero: 10.480
Segundo: 61.970

Reintegros:
0, 1 y 4

SÁBADO 9 DE OCTUBRE
Primero: 72.664
Segundo: 08.363

Reintegros:
2, 4 y 6

Lunes 11:
66.867 (R-6 y 7)

Martes 12:
21.021 (R-2 y 1)

Miércoles 13:
15.433 (R-1 y 3)

Jueves 14:
22.872 (R-2 y 2)

Viernes 8:
56.027 (Serie 087 y R-7)

Domingo 10:
20.429 (Serie 025 y R-9)

VIERNES 8 DE OCTUBRE
Números:

9, 30, 35, 39 y 46
Estrellas

6 y 8

Lucas Paños. Rosario, 143
Nuestra Sra. de Cubas. Guadalajara, 10 (zona Paseo de la Cuba - frente gasolinera)
F. Lozano. Tesifonte Gallego, 13
Rosa Mª Martín La Calle. Baños, 43

Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41
González Tobarra. Ignacio Monturiol, 3 (Detrás Fábrica de Harinas de Fontecha)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21
López Carrascosa. Joaquín Quijada, 19 (esquina Doctor Ferrán - cerca Paseo Feria)

Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle Granada)
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la Feria)
Santa Teresa. Mayor, 16
Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)

Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)
Mahiques. Mayor, 61 (semiesquina a Teodoro Camino)
Cuéllar. Avenida de España, 28 (esquina Circunvalación)

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Silvestre. Ramón Casas, 20 (entre salida de urgencias y ferretería Juanjo)
Cuervas-Mons. Teodoro Camino, 27 (Junto a Escolapios)

Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)
Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20 (Parque Lineal - cerca de la OPEL)
López-Torres Hidalgo. Carmen, 27
Rueda Guizán. Octavio Cuartero, 21 (esquina Rosario, 69)

Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua Residencia Perpetuo Socorro)
Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona Parque)
Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Blanco García. Alcalde Conangla, 90 (frente a Eroski)

Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto antiguo Ambulatorio zona Feria)
Gramage Mico. Puerta de Chinchilla, 20
Farmacia San Pablo. Santiago Rusiñol, 43 (Barrio San Pablo) 
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente Hospital General)
García-Casarrubios Jiménez. Ntra. Sra. De Cubas, 5 (frente SEPECAM parque lineal)
Moreno Gómez. Avda. José Prat, 14 - 16
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Lucas Paños. Rosario, 143
Nuestra Sra. de Cubas. Guadalajara, 10 (zona Paseo de la
Cuba - frente gasolinera)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Eloy Marín Nieto. Paseo Circunvalación, 41
González Tobarra. Ignacio Monturiol, 3 (Detrás Fábrica de
Harinas de Fontecha)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Carmona García. Lope de Vega, 20 (esquina con calle Granada)
García-Cifo. Hnos. Giménez, 6 (junto Puerta de Hierros de la
Feria)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Cabanes Planells. Gabriel Ciscar, 40
Lorena Verdú. Marqués de Molins, 9 (junto Altozano)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Baena Jiménez. San Antonio, 34 (frente Hotel Europa)
Pilar Medrano. Paseo Circunvalación, 98 (zona Carrefour)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Molina. Feria, 63 (frente a Plaza de Toros)
Vidal Catalá. Alcalde Conangla, 20 (Parque Lineal - cerca de la
OPEL)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21)

Juncos Tobarra. Donantes Sangre, 24 (frente antigua Residencia
Perpetuo Socorro)
Salar Pomares, Federico. Arquitecto Vandelvira, 10 (zona
Parque)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Alemán Roldán. Bilbao, 24 (junto antiguo Ambulatorio zona
Feria)
Gramage Mico. Puerta de Chinchilla, 20
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

Farmacia Roldán - Fernández. Hermanos Falcó, 36 (frente
Hospital General)
García-Casarrubios Jiménez. Ntra. Sra. De Cubas, 5 (frente
SEPECAM parque lineal)
Farmacia Avenida. Avenida de España, 21

17

18

19

20

22

23

21

24

1616

17

18

19

20

21

22

23

24

Farmacias de Guardia
(a partir de las 21:30 horas)

6,26 17,34 14,20 0,04

6,30 17,29

Los días de la semana

16 Sáb. Día Mundial de la Alimentación. Santa Margarita María de Alacoque, vg.; S. Florentino, ob.

17 Dom. San Ignacio de Antioquía, San Víctor, San Alejandro y San Mamelta, mrs.

18 Lun. San Lucas, evangelista; Ss. Asclepíades, Atenodoro, obs.

19 Mar. Sta. Laura, virgen. Ss. Pablo de la Cruz, Isaac, San Pedro de Alcántara.

20 Míe. Sta. Adelina, ab; Ss. Caprasio, patrón de Alcubierre; Artemio, Jorge y Aurelio, mrs.

21 Jue. Sta. Ursula, mr.; S. Hilarión, abad; S. Asterio, S. Zótico y S. Darío.

22 Vie. Santa María Salomé y Córdula; San Marcos, ob.; Ss. Heraclio y Alodia, vg.

23 Sáb. San Juan de Capistrano, prb.; Ss. Servando, Germán, Teodoro e Ignacio.

24 Dom. San Antonio María Claret, ob.; San Fortunato, San Martín y San Félix, mrs.

EL SOL SANTORAL LA LUNA

Se pone Sale Se pone

6,31 17,28 15,56 03,59

15,33 03,01

6,29 17,31 15,10 02,03

Llena en Aries a las 1:38 horas. - Seguirá el tiempo revuelto y vario; el cielo se cubrirá frecuentemente de nublados y se
manifestará alguna tendencia a las lluvias, conservándose el ambiente, por lo general, húmedo y templado. En Galicia y
Cantabria, precipitaciones.

Sale

6,35 17,22 17,54

6,28 17,32 14,46 01,04

6,33

6,32 17,26

17,25

16,21 04,58

16,47 05,59

08,03

6,34 17,23 17,18 07,00
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No ha sido ninguna sorpresa el que una en-
cuesta de la cadena Ser haya desvelado que los
político socialistas favoritos de los ciudadanos
para sustituir a Zapatero, al frente del Psoe,
son José Bono y Alfredo Pérez Rubalcaba. 

    

La aceptación de sus respectivas gestiones
siempre han sido de las más elevadas. En el
caso de Bono, es el preferido cuando respon-
den votantes del PSOE y del Pp, mientras que
Rubalcaba gana cuando responden solo votan-
tes socialistas.

    

En todo caso, dicen los expertos que no se
producirá el relevo, que Zapatero afrontará la
responsabilidad de presentarse de nuevo. A
falta de un año y medio, pueden cambiar mu-
cho las cosas. Habrá que esperar, porque son
muchos los empeñados en que dé un paso
atrás.

    

Las lluvias han venido muy bien al campo,
como siempre o casi siempre. Desde el co-
mienzo de septiembre, en el observatorio de
Albacete, se han recogido 76 litros y cifras si-
milares en el resto de comarcas de la provin-
cia.

    

Esto ha propiciado una buena temporada de
setas, que para muchos es la época más espe-
rada. Los precios van bajando al ritmo en que
se llenan los estantes de los establecimientos
especializados. Y queda lo mejor, hasta que
entren las primeras heladas.

    

Puede estar preparándose una avalancha de
programas escatológicos en relación a la muer-
te de Antonio Puerta, el hombre del que el pro-
fesor Neira defendió a su novia, a la que esta-
ba agrediendo.

    

Días pasados, apareció en un apartamento
de Madrid muerto, al parecer, por una sobre-
dosis de alguna droga.

    

Algunos confidenciales informan de que
los agentes de representación de quienes van
a los programas televisivos ya han contrata-
do, incluso, a la portera de la finca de aparta-
mentos. Así, que no hay que asombrarse de
nada. Si es que, todavía, alguien se asombra
de algo.

    

El mercadeo de basura en televisión no ter-
minará hasta que la audiencia le dé la espalda.
Y cada uno que no cambia de canal es igual de
responsable.
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El Centro de Promoción
de Artesanía “Villacerrada
Artesana”, que se ubicará
en el mercado de Villacerra-
da de Albacete, se inaugura-
rá a finales de octubre. 

El concejal de Promo-
ción Económica, Ramón
Sotos; el diputado de Turis-
mo, Emiliano Rodríguez;
el director general de Turis-
mo y Artesanía, Fernando
de Pablo; y el presidente de

la Asociación Provincial de
Artesanía, Daniel Cortés,
presentaron este centro en la
Feria de Artesanía de Casti-
lla- La Mancha, FARCA-
MA, que se viene celebran-
do, hasta el 17 de octubre,
en Toledo.

El “Villacerrada Artesa-
na” contará con un espacio
de 700 metros cuadrados, y
tendrá una zona de exposi-
ción, tienda, salón de actos,

vinoteca, zona de recupera-
ción de oficios perdidos,
zona de talleres y la propia
sede de la Asociación Pro-
vincial de Artesanos. 

Además del stand insti-
tucional de Albacete en
FARCAMA, la feria tam-
bién cuenta con una repre-
sentación de artesanos de
la provincia de distintos
oficios -cuchillería, cristal,
cuero y cestería-, ya que,
como recordó el diputado
de Turismo, esta muestra
es una de las citas más im-
portantes del sector en toda
España. Rodríguez destacó
el apoyo que, desde la Di-
putación de Albacete, se
presta a distintos sectores
para facilitar su participa-
ción y visibilidad en las fe-
rias que son consideradas
citas obligadas y estratégi-
cas para el desarrollo y
proyección de su activi-
dad.

La Sociedad de Con-
ciertos de Albacete, Soca,
y el Palacio de Congresos
de la ciudad han firmado
un convenio de colabora-
ción para el desarrollo del
primer Ciclo de Música
Sinfónica. 

La alcaldesa de Alba-
cete, Carmen Oliver,
acompañada por el presi-
dente de Soca, Antonio
Soria; y el gerente del Pa-
lacio de Congresos, Dio-
nisio Gómez, agradeció a
ambas entidades que unan
sus fuerzas para el desa-
rrollo de eventos cultura-
les y musicales en la ciu-
dad. 

El ciclo de Música Sin-
fónica cuenta con una pro-
gramación compuesta por
ocho conciertos, que ten-
drán lugar en el Palacio de
Congresos, durante 2010

y 2011. Así, los aficiona-
dos a la música sinfónica
podrán disfrutar de las in-
terpretaciones de piezas
de Hummel, Mozart,
Beethoven y Chopin, en-
tre otros. El primero de los
conciertos, “Sinfonismo
concertante del Clasicis-
mo”, se celebra el lunes

18 de octubre, a las 20.30
horas. 

El precio de las entra-
das de los conciertos es de
15 euros. Las personas in-
teresadas en asistir podrán
desplazarse en autobús
hacia el Palacio de Con-
gresos, por un euro, desde
la plaza del Altozano.

Autoridades y artesanos, en FARCAMA.

Antonio Soca, Carmen Oliver y Dionisio Gómez.

El Centro “Villacerrada Artesana”
abrirá a finales de octubre

Situado en el marcado, contará con 700 metros cuadrados

Primer Ciclo de Música Sinfónica, 
en el Palacio de Congresos de Albacete

Compuesto por ocho conciertos, el primero se celebra este
lunes 18 de octubre

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Crónica de Albacete. 17/10/2010.


